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Lutte contre Les répercussions de La covid-19:

Les agriculteurs algériens ont été à la hauteur du défi

société civiLe :

 Bientôt un décret présidentiel portant création d’un Observatoire national

La communauté algérienne réaffirme 
sa disponibilité à servir le pays

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad a mis 
en avant, hier lundi à 

Alger, le rôle des agriculteurs 
algériens dans la lutte contre 
les répercussions économiques 
de la pandémie Covid-19 en 
assurant la disponibilité de 
tous les produits agricoles de 
base.
S’exprimant à l’ouverture 
des travaux du Forum sur 
l’investissement agricole et 
agroalimentaire, organisé 
au Centre international des 
conférences (CIC) à Alger sous 
le thème “l’investissement, 
levier de la croissance agricole 
et agroalimentaire”, M. Djerad 

“a salué les agriculteurs qui 
ont été à la hauteur du défi en 
pleine pandémie”.
“Nous avons tous relevé 
comment le secteur de 

l’agriculture a contribué dans 
la lutte contre la pandémie en 
assurant les produits agricoles 
essentiels. Nos agriculteurs 
ont été à la hauteur en 

approvisionnant l’ensemble 
des marchés nationaux et 
en quantités suffisantes”, a 
déclaré le Premier ministre 
qui a présidé l’ouverture des 
travaux de ce Forum avec 
le ministre de l’Agriculture 
et du développement rural 
, Abdelhamid Hemdani, 
en présence du Conseiller 
du Président, Abdelhafidh 
Allahoum, des membres du 
Gouvernement, des opérateurs 
économiques et des experts.
“En dépit des conditions 
exceptionnelles, nous avons 
pu, avec la contribution de 
l’ensemble des opérateurs 
dans le domaine, réaliser 

nombre d’acquis”, a ajouté le 
Premier ministre.
Rappelant dans ce sens, 
l’apport important et croissant 
du secteur de l’Agriculture 
dans le PIB avec un taux 
dépassant 12.4% soit une 
valeur de production de 25 
mds dollars en 2020, contre 
23 mds en 2019, M. Djerad 
a rappelé que le secteur de 
l’Agriculture assurait plus de 
2,5 millions d’emplois directs. 
“La croissance du secteur 
constitue un bond qualité en 
dépit de la conjoncture difficile 
qu’a traversé le pays en raison 
des répercussions de la crise 
sanitaire”, a-t-il estimé.

Le conseiller auprès du 
président de la République, 
chargé du Mouvement 

associatif et de la communauté 
nationale à l’étranger, Nazih 
Berramdane a annoncé, dimanche 
dernier à Tlemcen, la parution 
prochaine du décret présidentiel 
de la création d’un Observatoire 
national de la société civile, au 
Journal officiel de la République 
algérienne (JORA).
M.Berramdane a souligné, dans 
son allocution lors d’un colloque 
national sur “Le jeune et la société 
civile”, organisé par le bureau de 
Tlemcen de l’Académie de la 
société civile algérienne, au siège 

du Centre des études andalouses, 
que “l’Observatoire national de la 
société civile est un projet effectif 
notamment après son approbation 
par le Conseil des ministres”, 
soulignant que sa parution est 
pour très bientôt au JORA.
“Le rôle de l’observatoire est 
essentiel dans la promotion 
du sentiment d’appartenance 
au pays, la mise en place de 
mécanismes, la proposition 
d’idées et la présentation d’un 
rapport annuel au président de 
la République avec tout ce qui 
a trait à la situation de la société 
civile algérienne à l’intérieur et à 
l’extérieur le pays”, a-t-il déclaré.

L’Observatoire national 
renforcera le rôle de la société 
civile et sa promotion en 
adaptation avec l’environnement 
et doit servir l’intérêt général, 
en tant que dispositif réel, pour 
la formation de la société civile, 
l’intérêt général, en plus de 
contribuer à la création d’espaces 
nécessaires permettant aux 
membres de la communauté 
nationale à l’étranger d’adhérer 
à l’ensemble des projets visant 
la réalisation du développement 
social et économique du pays, 
a-t-il ajouté.
M.Berramdane a affirmé “la 
volonté politique du Président 

de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, en cohérence avec les 
aspirations de la société civile 
algérienne agissante, laquelle 
est maintes fois exprimée pour 
lui donner sa place réelle, en 
tant que partenaire aux côtés 
des institutions de l’Etat, pour 
contribuer à l’édification d’un 
Etat algérien fort”.
Il a appelé, par la même, la 

société civile à participer à la 
sensibilisation des diverses 
franges de la société afin de leur 
éviter les manipulations et les 
rumeurs qui visent l’instabilité du 
pays.
Les travaux de ce colloque 
ont été marqués par deux 
communications animées par 
des académiciens de l’université 
de Tlemcen, la première traitant 
de la place des jeunes et la 
société civile dans la nouvelle 
Constitution et la deuxième a 
abordé le rôle des organisations de 
la société civile entre la révision 
de la nouvelle Constitution et la 
loi des associations.

La communauté 
algérienne établie à 
l’étranger a réaffirmé 

par le biais du Collectif citoyen 
de la communauté algérienne 
établie à Lyon qui a organisé 
samedi une action citoyenne, 
sa disponibilité à servir “plus 
que jamais” l’Algérie pour 
relever les “lourds défis” 
auxquels elle fait face.
Les membres de la communauté 
algérienne établie à Lyon ont 
réaffirmé leur “disponibilité” 
et leur “mobilisation” pour 
“servir plus que jamais 

l’Algérie et afin de permettre 
à la communauté algérienne 
établie à l’étranger de se 
sentir appuyée politiquement 
et ses membres, citoyens à 
part entière au même titre que 
ceux qui vivent à l’intérieur du 
pays”.
Expliquant que cette action 
citoyenne a été organisée pour 
que le rôle de la communauté 
algérienne établie à l’étranger 
soit “plus visible, plus 
structuré et mieux organisé”, 
le collectif a ajouté que cette 
rencontre visait aussi le 

“renforcement des liens avec le 
pays d’origine l’Algérie, et de 
la coordination avec la société 
civile algérienne dans toute sa 
composante et tendances”.
Les participants à cette action 
citoyenne ont renouvelé, 
par la même occasion, leur 
“engagement à participer au 
processus démocratique et au 

développement de l’Algérie 
pour relever les lourds défis 
auxquels fait face notre pays, 
et pour contrecarrer toutes les 
manœuvres politiciennes et 
tentatives de division de nos 
rangs”.
Exprimant sa conviction 
que “l’Algérie nouvelle a 
besoin de la contribution 
et la participation de tous 
ses fils pour se construire 
dans la paix, la fraternité, 
la stabilité, la dignité, la 
sécurité et la concorde”, le 
collectif a souligné le rôle et la 

contribution de la communauté 
algérienne établie à l’étranger 
dans “le développement socio-
économique, la transformation 
et le redressement de l’Algérie 
nouvelle”.
Par ailleurs, la communauté 
algérienne établie à Lyon a 
indiqué qu’elle participerait 
aux élections législatives du 
12 juin, et qu’elle apporterait 
sa contribution dans la 
sensibilisation des citoyens 
pour une “participation 
massive” de la communauté, 
selon la même source.
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alger : 
Installation des nouveaux walis délégués

affaires de 
corruption : 

Saïd Bouteflika 
auditionné par le 
tribunal de Sidi 

M’Hamed

Ministre des affaires religieuses : 
« Ces sont les mêmes qui 

appellent à casser le protocole 
sanitaire qui dénigrent 

les institutions du pays »

Hadj Said Arezki nommé nouvel inspecteur général 
des services de Police

Le wali d’Alger, Youcef 
Chorfa a présidé, dimanche 
dernier , la cérémonie 

d’installation des nouveaux 
walis délégués de nombre de 
circonscriptions administratives 
de la wilaya et ce, dans le cadre 
du mouvement partiel opéré dans 
le corps des walis délégués des 
circonscriptions administratives 
au niveau de la wilaya d’Alger, 
après aval du président de la 
République.
La cérémonie d’installation 
s’est déroulée en présence du 

président de l’APW d’Alger, 
Karim Bennour, du Chef de sûreté 
d’Alger, Mohamed Chakour et de 
représentants d’autres secteurs.
En vertu de ce mouvement, 
ont été installés, M. Merouane 
Boulessan, en qualité de wali 
délégué de la circonscription 
administrative de Rouiba, M. 
Fethi Bouzaid, en qualité de wali 
délégué de la circonscription 
administrative de Baraki et M. 
Yazid Delfi, en qualité de wali 
délégué de la circonscription 
administrative de Dar El Beida.

Aussi dans le cadre du 
mouvement partiel opéré dans 
le corps des walis délégués des 
circonscriptions administratives 
au niveau de la wilaya d’Alger, 
il a été procédé à l’installation 
de M. Abdelaziz Djouadi, en 
qualité de wali délégué de la 
circonscription administrative de 
Bir Mourad Rais, M. El Derradji 
Bouziane, en qualité de wali 
délégué de la circonscription 
administrative de Bab El Oued 
et de M. Abderrahmane Dehimi, 
en qualité de wali délégué de la 

circonscription administrative 
d’El Harrach.
Dans son allocution, le wali 
d’Alger a exhorté les nouveaux 
walis délégués à œuvrer à la prise 
en charge des préoccupations 
des citoyens et à leur 
accompagnement pendant le mois 
sacré de Ramadhan, concernant 

l’approvisionnement en eau 
potable, la mise à disposition de 
l’éclairage public, les préparatifs 
des examens scolaires, tous 
paliers confondus, ainsi que la 
saison estivale.
M. Chorfa a également appelé 
les nouveaux walis délégués de 
la wilaya d’Alger à accompagner 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE) et à assurer 
tous les moyens, y compris 
logistiques, en vue de mener 
à bien le rendez-vous des 
législatives du 12 juin prochain.

Saïd Bouteflika, frère de 
l’ancien Président, a été 
transféré hier  lundi de 

sa prison au tribunal de Sidi 
M’Hamed, à Alger.
Il devrait être auditionné pour 
des faits liés à des affaires de 
corruption, impliquant de grands 
noms du monde des affaires, tels 
les frères  Kouninef et autre Ali 
Haddad, aujourd’hui  incarcérés, 
dans le cadre de la poursuite de 
l’enquête y afférant.
Pour rappel, Saïd Bouteflika 
avait été acquitté, en appel le 2 
janvier passé, par la Cour de Bida 
dans l’affaire dite de ‘’complot 
contre l’autorité de l’Etat et de 
l’Armée’’ pour laquelle il avait 
écopé, en première instance, de 
15 ans de prison ferme, ainsi que 

ses co- accusés, les généraux 
Mohamed Mediène et Athmane 
Tartag, ainsi que la cheffe du PT, 
Louisa Hanoune.

Le ministre des Affaires 
religieuses était sur le 
grill hier  lundi matin 

au Forum de la radio nationale 
pour répondre à un feu roulant 
de questions, à la veille du mois 
de Ramadhan que les algériens 
s’apprêtent à entamer demain, 
à l’instar de la plupart des pays 
musulmans. 
Youcef Belmehdi s’est d’abord 
expliqué par rapport à Leilet Al 
Qadr, sur la position de l’Algérie 
concernant l’observation du 
croissant lunaire ce soir en 
Algérie,   alors que dans d’autres 
pays, comme l’Arabie saoudite 
par exemple, le  rituel s’est 
déroulé hier, mais qui n’a pas 
pour autant permis   d’observer le 
croissant.
Le ministre des Affaires 
religieuses s’est félicité de «la 
discipline dont ont fait preuve les 

algériens» aprés l’ouverture des 
salles de prière, expliquant que 
cette discipline est observée nulle 
part ailleurs.
Mais Youcef Belmehdi a réservé 
dans ses réponses une longue 
tirade à ceux qui  agissent à contre 
courant de la doctrine officielle, 
en appelant  sur les réseaux 
sociaux les fidèles à ne pas 
respecter le protocole sanitaire, à 
a ne pas observer la distanciation 
sociale  et  protester contre la 

fermeture des salles d’ablutions, 
au prétexte que les chiffres de la 
pandémie seraient insignifiants»
«Ceux qui multiplient les appels 
aux fidèles à ne pas respecter le 
protocole sanitaire ne leur veulent 
pas du bien, ils les poussent au 
contraire à prendre des risques 
pour leur santé. Vous savez très 
bien que les salles des ablutions 
sont par excellence des lieux de 
propagation du virus, d’où la 
décision de les garder fermées», 
souligne t-il, dans une allusion 
aux salafistes qui sont dans une 
posture politique qui met au défi 
les prescriptions sanitaire
Et de pointer un doigt accusateur 
en affirmant que «les mêmes qui 
appellent à casser le protocole 
sanitaires, dénigrent les 
institutions de l’Etat cherchent à 
porter atteinte à l’unité nationale 
et à la stabilité du pays»      

Le Contrôleur général 
de Police Hadj Said 
Arezki a été nommé, 

dimanche, nouvel Inspecteur 
général des services de Police 
en remplacement de Djamel 
Benderradji, indique un 
communiqué de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN).
«Le Directeur général de la Sûreté 
nationale, Farid Bencheikh, 

a nommé, dimanche 11 avril 
2021, le Contrôleur général de 
Police Hadj Said Arezki, nouvel 
Inspecteur général des services 
de Police, en remplacement du 
Contrôleur général de Police 
Djamel Benderradji», lit-on dans 
le communiqué.
Le Contrôleur général de Police 
Hadj Said Arezki est parmi les 
cadres à la compétence reconnue 
dans la direction des services 

opérationnels de par les hautes 
responsabilités qu’il a eues à 
assumer durant sa carrière, telles 
que chef de Sûreté de wilayas 
à  Tizi Ouzou, Bouira et Oran, 
responsable de la Police aux 
frontières maritimes d’Alger, 
Inspecteur régional de la Police 
de l’Ouest, directeur de l’Ecole 
supérieure de Police et directeur 
de la Police judiciaire depuis 
2019, précise la même source.
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coronavirus :

138 nouveaux cas, 107 guérisons et 4 décès

education :

Suivi mitigé de la grève du CNAPESTE

santé :

Réflexion pour lancer des nouvelles spécialités 
en pharmacie et en médecine fondamentale

Cent trente-huit (138) 
nouveaux cas confirmés 
de Coronavirus 

(Covid-19), 107 guérisons et 
4 décès ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en Algérie, 
a indiqué  le ministère de la 
Santé, de la Population et de la 
Réforme hospitalière dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés de 
Coronavirus s’élève ainsi à 

118.516 dont 138 nouveaux 
cas, celui des décès à 3.130 
cas, alors que le nombre de 
patients guéris a atteint 82.600 
cas, précise le communiqué.
Par ailleurs, 19 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.
En outre, 25 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 17 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, 

alors que 6 wilayas ont recensé 
plus de 10 cas.
Le ministère rappelle, par 
la même occasion, que la 
situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, tout en insistant sur 
le respect du confinement et 
du port du masque.

La grève à laquelle 
avait appelé le 
Conseil national du 

CNAPESTE, samedi 3 avril et 
entamée hier a connu un suivi 
plutôt mitigé qui diffère d’un 
palier à un autre et d’une région 
à une autre, selon les échos.
C’est surtout dans la wilaya 
d’Alger où l’appel du 
CNAPESTE a eu un écho assez 
favorable, dans  les lycées où  

ce syndicat est majoritaire, 
notamment à Bab El Oued, 
Alger centre , El Madania, 
Cheraga, Benaknoun,  El 
Harrach, Bab Ezzouar , Rouïba 
, Reghaia .
Dans ces établissements, le 
déroulement des cours est 
considérablement perturbé, 
du fait que la majorité des 
professeurs, présents sur place, 
n’ont as rejoint leurs classes. ce 

qui a poussé l’administration  
renvoyer les élèves chez eux.
Dans les cycles moyen 
et primaire, la grève du 
CNAPESTE est passée  
presque inaperçue, et les cours 
se sont déroulés , bon an , mal 
an,  normalement , car les 
élèves n’ont pas été renvoyés 
chez eux.
Le porte -parole du 
CNAPESTE, pour sa part, 

parle de “réussite de la grève” 
indiquant que au niveau des 
lycées le suivi se situe entre 50 
et 90 %,  au niveau des collège 
entre 30 et 80% et au primaire 
entre 5 et 10%.
Pour rappel, le CNAPESTE 
avait appelé à la grève , aprés 
l’échec  de sa rencontre le 7 
avril avec les responsables du, 
ministère de l’Education dont 
les réponses étaient jugées “en 

deçà des revendications.
Ces revendication, pour rappel, 
portent sur l’augmentation 
des salaires, le relèvement du 
point indiciaire, le retour à la 
retraite anticipée ,  la priorité 
du logement pour l’enseignant 
et la sécurisation   des 
établissements scolaires contre 
les agressions.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane a appelé, 
hier lundi, à lancer une 
réflexion pour l’ouverture 
de nouvelles spécialités en 
pharmacie et en médecine 
fondamentale, mettant en 
avant la nécessité d’améliorer 
la qualité de la formation en 
sciences médicales.
Dans son allocution à 
l’occasion de l’ouverture 
officielle de la rentrée de la 
formation en doctorat et de 
la formation en résidant en 
sciences médicales, diffusée 
par visioconférence au niveau 
de tous les établissements de 
l’Enseignement supérieur, 
M. Benziane a souligné la 
nécessité “de lancer une 
réflexion pour l’ouverture 
de nouvelles spécialités 
en pharmacie et en 
médecine fondamentale et 
d’accompagner le secteur de 
la santé dans la production des 
médicaments pour subvenir 
aux besoins nationaux et 
hisser l’Algérie au rang des 

pays exportateurs”.
“L’Algérie a, dans une 
certaine mesure, relevé le 
défi d’assurer une couverture 
quantitative de médecins 
spécialistes à travers les 
régions du pays, à l’exception 
de certaines spécialités rares”, 
a ajouté le ministre.
Il a insisté, dans ce sens, sur 
“la nécessité de poursuivre 
les efforts pour améliorer 
la qualité de la formation 
en sciences médicales, à la 

faveur d’un travail permanent 
et d’une coordination avec 
le ministère de la Santé 
pour assurer les conditions 
pédagogiques de la formation, 
notamment dans les lieux de 
stage”.
A cette occasion, M. Benziane 
a appelé “la corporation 
universitaire à déployer 
tous les efforts pour hisser 
l’université algérienne au rang 
des universités mondiales 
développées, et ce à travers 

la formation d’étudiants 
en mesure de réaliser des 
recherches scientifiques 
innovantes et de qualité”.
Dans cette perspective, “il 
est nécessaire de réhabiliter 
les formations en doctorat, en 
adoptant une stratégie globale 
inclusive de tous les acteurs 
pour une prise en charge 
optimale des besoins effectifs 
des différents secteurs”.
“Le secteur a procédé à 
l’élaboration d’un nouveau 

concept pour l’ouverture 
des domaines de formation 
au cycle doctorat à lancer à 
partir de la prochaine entrée 
universitaire, prenant en 
considération les domaines 
de recherche dont la priorité 
est définie dans le cadre des 
programmes nationaux de la 
recherche”, a fait savoir le 
ministre.
S’adressant aux doctorants, le 
ministre a appelé à “faire de 
l’université une locomotive 
du développement socio-
économique sur tous les 
plans, et ce pour l’édification 
de l’Algérie nouvelle”. Il 
les a invités à “accorder 
davantage d’importance à la 
qualité des thèses soutenues, 
et ce peu importe la durée de 
préparation”.
Et de rappeler les moyens 
et équipements mis à la 
disposition de l’université, 
lui permettant d’accomplir 
au mieux son rôle socio-
économique, notamment en 
cette conjoncture nécessitant 
la conjugaison de tous les 
efforts pour bâtir l’Algérie 
nouvelle.
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approvisionnement des marchés durant ramadhan :
 Les matières premières disponibles en «grandes» 

quantités

ramadhan :
 Accélérer la mise en place des marchés de ventes 

au rabais

Boughazi : 
L’investissement dans le tourisme, 
ouvert à tous ceux qui apportent 

une valeur ajoutée

energies 
renouvelables :

 Installation du PDG 
de Sharikat Kahraba 

El Djazaïr

Le Directeur de 
l’organisation des 
marchés et des activités 

commerciales au ministère du 
Commerce, Ahmed Mokrani, 
a affirmé, lundi à Alger, 
que les matières premières 
destinées à la production 
des produits alimentaires de 
large consommation seraient 
disponibles durant le mois de 

ramadhan en «grandes» quantités 
à même d’éviter les perturbations 
de l’alimentation des marchés.

Concernant le lait pasteurisé, 
commercialisé au prix codifié 
de 25 Da, il sera procédé au 
renforcement des stocks des 
matières premières (poudre 
de lait) durant le mois de 
ramadhan avec  2.500 tonnes, 
en sus des quantités distribuées 
mensuellement, estimées à 
14.567 tonnes, à 117 laiteries 
publiques et privées, a fait savoir 

M. Mokrani lors de son passage 
au «forum de la radio».
Selon le même responsable, les 
stocks des matières premières 
de lait disponibles actuellement 
(sans compter les nouvelles 
opérations d’approvisionnement) 
devront suffire jusqu’au mois 
d’août prochain.
Concernant le blé dur, 117.000 
quintaux seront fournis 

quotidiennement durant le mois 
de ramadhan, tandis que la 
quantité de blé tendre fournie 
quotidiennement atteindra 
317.000 tonnes réparties sur 422 
minoteries, précise M. Mokrani.
Quant au stock de sucre et d’huile 
brute, le même intervenant a 
affirmé que l’Algérie disposait 
d’un stock garantissant une 
autonomie de 3 mois.

Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig a ordonné, 
dimanche, l’accélération 

de la mise en place des marchés 
de ventes au rabais et la vente 
promotionnelle durant le mois de 
Ramadan.
Lors de la 8ème et dernière réunion 
du comité national de suivi de 
l’approvisionnement des marchés 
durant le mois de Ramadan, le 
ministre a instruit les directeurs 
de commerce à accélérer la 

création des marchés de ventes au 
rabais et de vente promotionnelle 
à travers le territoire national 
estimés à 794 marchés», indique 
un communiqué du ministère.
Dans ce cadre, il a mis l’accent 
sur la nécessité de «respecter les 
délais prédéfinis en coordination 
avec les autres services au niveau 
local».
Ont pris part à cette réunion tenue 
par visioconférence, le secrétaire 
général de l’Union générale des 

commerçants et artisans algériens 
(UGCAA), Hazab Benchahra 
et le président de l’Association 
nationale des commerçants et 
artisans algériens (ANCA), 
El Hadj Tahar Boulenouar 
ainsi que les directeurs 
régionaux et des wilayas et des 
associations nationale et locale 
de protection du consommateur 
et des représentants des secteurs 
concernés.
Après avoir écouté un exposé 

sur les derniers préparatifs au 
mois sacré, le ministre a tenu 
à remercier les associations de 
protection du consommateur pour 

leurs efforts colossaux déployés 
sur le terrain en compagnie des 
agents et cadres du secteur et les 
services de sécurité.
M. Rezig a appelé, par 
ailleurs, à l’intensification des 
campagnes de sensibilisation 
du consommateur «qui change 
ses habitudes de consommation 
à l’approche des évènements 
religieux outre l’impact des 
rumeurs aux sources douteuses», 
ajoute le communiqué.

Le ministre du Tourisme, 
de l’artisanat et du travail 
familial, Mohamed 

Ali Boughazi a affirmé, que 
l’investissement dans le tourisme 
était ouvert à tous ceux qui 
souhaitent apporter une valeur 
ajoutée au secteur.
Supervisant la pose de la première 
pierre du projet de réalisation 
d’un village de vacances dans la 
commune de Yabous, le ministre 
a déclaré que son département 
ministériel soutenait les vrais 
investisseurs qui veulent apporter 
un plus au secteur, faire bouger 
la roue du tourisme et en faire un 
secteur créateur de richesse.
Après avoir entendu les 
explications techniques du 
projet, le ministre a souligné la 
nécessité de «respecter les délais 
de réalisation, en tenant compte 
des normes de qualité, afin que 
le projet contribue à faire de 

la région un pôle touristique 
d’excellence grâce à son relief 
montagneux».
Lors de son inauguration d’un 
nouvel hôtel quatre étoiles 
appartenant à un privé dans 
la commune d’El Hamma, 
M. Boughazi a exprimé son 
admiration pour l’architecture 
de la structure touristique, qui 
porte le nombre des structures 
hôtelières classées dans la wilaya 
à 7 structures d’une capacité de 
682 lits.
Le ministre qui s’est enquis de 
la réalité des obstacles juridiques 
qui ont empêché l’achèvement 
du projet de réalisation du 
parc d’attractions urbain de la 
commune de Khenchela, dont 
les travaux ont été suspendus 
depuis quatre ans en raison 
des objections de la Direction 
générale des forêts (DGF), en 
raison de la nature juridique du 

terrain sur lequel le projet a été 
construit, a promis de transmettre 
cette préoccupation aux autorités 
supérieures du pays et œuvrer 
pour y remédier en coordination 
avec le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural.
Le ministre du Tourisme, de 
l’artisanat et du travail familial 
a conclu sa visite à Khenchela 
en visitant la station thermale 
Hammam Essalihine, dans la 
commune d’El Hamma, rouvert 
au public récemment après la 
levée des mesures de confinement 
dans la wilaya.

Le Président directeur 
général (PDG) de la 
société nouvellement 

créée par les groupes Sonelgaz et 
Sonatrach, Sharikat Kahraba El 
Djazaïr (SKE), Khaled Nouasri, 
a été installé dimanche à Alger.
La cérémonie d’installation de 
M. Nouasri a été coprésidée par 
les PDG des groupes Sonelgaz 
et Sonatrach, respectivement, 
Chaher Boulakhras et Toufik 
Hekkar, en présence du 
représentant du Secrétaire 
général de la Fédération 
nationale des travailleurs des 
industries électriques et gazières 
(FNTIEG), ainsi que des cadres 
dirigeants des deux groupes.
Chargée principalement de la 
production électrique d’origine 
renouvelable, SKE est détenue 

par Sonelgaz à hauteur de 51% 
du capital contre 49% pour 
Sonatrach.
Elle est le résultat de la fusion/
absorption en 2020 des sociétés 
filiales SKD (Sharikat Kahraba 
Koudiet Eddraouch), SKT 
(Sharikat Kahraba Terga), SKB 
(Sharikat Kahraba Barouaghia) 
et SKS (Sharikat Kahraba 
Skikda).
Lors de son intervention, M. 
Boulakhras a souligné que cette 
fusion vise «à mutualiser les 
ressources et à donner les moyens 
à la nouvelle société d’investir 
des territoires énergétiques verts 
et créateurs de richesse».
Il a précisé, en outre, que ce 
partenariat s’inscrit dans la 
concrétisation de la stratégie de 
Sonelgaz à l’horizon 2035.
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annaBa / soLidarité raMadHan

Plus de 30 restaurants de la Rahma autorisés à ouvrir… 
Un chiffre en nette hausse

annaBa / aFF aires reLiGieuses

Djamel Eddine Ami, Directeur, des affaires religieuses 
et des Wakfs insiste sur le strict respect du protocole 

sanitaire dans les 156 mosquées

annaBa / narcotraFic

Saisie de 10 kg de drogue par le service régional 
de lutte contre le trafic de drogue de la région-Est

annaBa
La Circulation en ville est devenue cauchemardesque 

Les travaux de réfection des chaussées ont provoqué 
des embouteillages monstres 

La wilaya d'Annaba  va 
ouvrir et autoriser 
l'ouverture, pendant ce 

mois sacré de Ramadhan, plus 
de  30 restaurants de la ‘'Rahma''. 
Ils seront opérationnels durant le 
Ramadhan et accueilleront les 
nécessiteux et même les visiteurs 
de passage dans la wilaya. Ces 
restaurants rahma  sont répartis 
à travers toutes les communes 

d’Annaba, El Hadjar, Sidi Amar, 
El Bouni etc.  Leur implantation 
dans différentes localités offre 
la possibilité aux citoyens de 
passage dans  la wilaya à l'heure 
de l'Iftar de se restaurer servis à 
table ou à emporter,  sans courir 
les risques d’accidents de la route. 
Ces restaurants  sont destinés 
aux démunis, aux sans-abris et 
autres personnes de passage, 
a souligné notre source  qui a 
relevé les efforts déployés pour 

être au rendez-vous de cet élan de 
solidarité. Il a, en outre, rappelé 
que les bénéficiaires de l'aide 
financière de l'Etat, destinée aux 
handicapés et aux orphelins, ont 
déjà perçu cette contribution par 
le biais de leurs comptes postaux 
(CCP).
Cette formule permettra  à 
plusieurs familles démunies de 
passer le mois sacré de Ramadhan 
normalement. Les responsables 
de ces structures, qu'ils soient 

des particuliers ou présidents 
d'associations, ont dû demander 
à la  DAS   un agrément pour à 
s’adonner à ces actions caritatives. 

Le directeur de wilaya de l'action 
sociale  rappelle que cette dernière 
insiste sur le respect des règles 
d'hygiène, de qualité des repas 
et surtout la préservation de la 
dignité des bénéficiaires. Les 
locaux ne doivent recevoir que le 
nombre adéquats  et avec le respect 
du protocole sanitaire, nous dira 
monsieur Mourad Sayad, directeur 
de la DAS. Notons que sept (7) 
autres demandes d’agrément ont 
été déposées, hier .

Le directeur des affaires 
religieuses et des Wakfs de 
la wilaya Djamel Eddine 

Ami,  appelle les fidèles sur la 
nécessaire prise de conscience 
générale des fidèles et Imams 
pour le "strict respect du protocole 
sanitaire contre la pandémie de la 

covid-19 au cours des cinq (5) 

prières et celles du tarawih,  dont 

la durée n’excèdera pas les 30 
minutes et ce à travers les 156 
mosquées en activités dans la 
wilaya. Les deux autres grandes 
mosquées sont fermées pour des 
travaux de réhabilitation" a-t-il 
indiqué. Il a tenu ainsi à rappeler 
en ce sens que les mesures 
préventives consistent au port de 

masque, le port de tapis pour la 
prière et la distanciation physique 
de 1,5m entre les fidèles. D'autre 
part, le même responsable  a 
rappelé que conformément 
aux directives du ministère 
de la tutelle que les mosquées 
resteront ouvertes pour les 5 
prières,  les prières du vendredi 

et les prières su rogatoires 
Tarawih afin de perpétuer la 
Sunna du prophète (QSSSL). Il 
faut d'autre part rappeler dans 
ce cadre que les prières dans les 
rues et les placettes juxtaposant 
les mosquées sont interdites à 
'exception des extensions des 
placettes des mosquées.

Le service régional de lutte 
contre le trafic de drogue de 
la région-Est dont le siège 

est implanté à El Hadjar   a pu 
mettre fin à l'activité d'un réseau 
constitué de trois  individus, âgés 
de 27 et 40 ans, impliqués dans 

plusieurs affaires de trafic de 
drogue.
Les éléments de ce service ont, 
en effet, saisi une quantité de  10 
kg de drogue. Ils ont, en outre, 
procédé à la saisie d'un véhicule de 
tourisme utilisé par les trafiquants 
pour transporter la drogue  

ainsi que  cinq (5) téléphones 
portables. Toutes les mesures 
juridiques nécessaires concernant 
cette affaire ont été prises en 
coordination avec le procureur 
de la République territorialement 
compétent, indique la cellule 
de communication de la Sûreté 

urbaine de la wilaya d’Annaba. 
Malgré le travail d'arrache-pied 
des services de sécurité, le trafic 
de drogue connait une hausse. 
Rappelons que la drogue contribue 
largement à la dégradation du tissu 
social à travers la délinquance, 
le sentiment d'insécurité et la 

dérive à caractère maffieux… Les 
démantèlements des petites filières 
de drogues par les services de lutte 
n'est qu'un succès précaire car 
les réseaux se reconstituent très 
vite, grâce à la masse de jeunes 
marqués par le désœuvrement et le 
chômage.

Depuis maintenant 
quelques jours,  la ville 
d’Annaba  étouffe et 

continue à crouler sous le poids des 
véhicules légers et poids lourds. 
Les bouchons sont, désormais, le 
lot quotidien des automobilistes 
à travers les artères et les ruelles 
de la ville et notamment au 
centre-ville la journée et la 
corniche le soir, particulièrement, 
la rue de l'ALN. Ainsi,  des 
milliers de véhicules transitent 
quotidiennement par ce tronçon, 
desservant trois principaux axes 
de la ville, dont la rue Emir 
Abdelkader, la rue Gambetta, le 

cours de la Révolution, ajouté 
à cela l’axe routier « Lauriers 
roses - El Hattab menant vers la 
Plaine Ouest ( ex les Allemands)  
devenue infernale et qui 
engendre des embouteillages sans 
précédent, vu le flot incessant 
des véhicules tous types qui 
altèrent par leurs rejets toxiques et 

polluant l'environnement en plus 
des travaux de réfection des routes 
entamés, il y a quelques jours. Ces 
travaux n'ont fait qu'accentuer 
les désagréments des habitants 
et des usagers de cette route. La 
cause de cette situation trouve 
son explication dans la lenteur 
du rythme de l'avancement des 

travaux. Avec cela, on constate 
à tous les niveaux, une absence 
de gestion rationnelle du temps 
des moyens de transports publics 
et privés. Durant les heures de 
pointe, c'est l'anarchie totale de par 
la présence de plusieurs centaines 
de passagers. La situation est 
la même au niveau de tous les 

transports en commun, public  ou 
privé. Une situation qui risque 
de s'aggraver en ce mois sacré 
de Ramadhan, où il deviendra 
quasiment impossible de circuler 
en voiture en ville. Il est plus 
que nécessaire de remédier à la 
situation par un projet pouvant 
désengorger la ville.

Tayeb Zgaoula

Imen.Boulmaiz

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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annaBa / coMMerce

Les boutiques prises d’assaut

annaBa / spécuLa tion

Alors que Ramadhan est synonyme de piété 
La flambée des prix assomme  les classes populaires  

La fièvre des achats 
des habits est déjà 
montée d’un cran. Un 

véritable rush est observé sur 
les magasins de vêtements 
pour enfants, avant même 
l’avènement du mois sacré 
de Ramadhan et des fêtes qui 
s’en suivent. Les  boutiques 
de vêtements d’enfants 
attirent beaucoup de monde 
ces derniers jours, a-t-on 
constaté. Les prix, même 
s’ils ont enregistré une 
augmentation par rapport à 
l’année précédente, n’ont 
pas découragé les clients 
qui continuent à se présenter 
en grand nombre. En effet, 

pour échapper à la flambée 
des prix qui caractérisent 
cette période de l’année, 
certains parents prévoyants, 
ont pris leurs devants en 
faisant leurs achats quelques 
semaines avant le début 

du mois de jeûne. “J’ai 
acheté tous le nécessaire 
pour l’Aïd bien avant le 
ramadhan. Maintenant, je 
suis tranquille”, affirme 
une femme, mère de deux 
enfants.

Des parents, accompagnés de 
leurs bambins se bousculent 
dans les boutiques de 
vêtements. Ce qui a permis 
aux commerçants de se 
frotter les mains, vu qu’ils 
ont pu réaliser, ces derniers 
jours, des records en 
matière de vente. Dans nos 
habitudes traditionnelles, les 
achats de vêtements pour 
enfants s’effectuaient durant 
la deuxième quinzaine du 
mois sacré de ramadhan. 
Il est rare et surprenant 
de remarquer que pour 
cette année les magasins 
de prêt-à-porter sont pris 
d’assaut par les familles 
en quête d’habillements 

pour la fête de l’Aïd el Fitr 
et ayant la crainte de voir 
les prix doubler et même 
tripler durant le ramadhan. 
Actuellement les prix sont 
à la portée de toutes les 
bourses, tandis qu’à la 
veille de la fête de l’Aid, 
ils peuvent atteindre des 
seuils déraisonnables. Sans 
compter la chaleur de l’été 
et la fatigue au mois de 
Ramadhan.  Cette fois de 
nombreuses familles ont pris 
leur devant et ont excellé par 
leur esprit de prévoyance,  
en opérant leurs achats avant 
même l’entame du mois 
sacré de ramadhan.

Le Ramadhan est arrivé 
en grande pompe 
avec les lourdes 

conséquences sur les petites 
bourses. En ce mois sacré 
de piété et de tolérance le 
Ramadhan est devenu chez 
certains commerçants le mois 
du “ gain “ facile. Sinon, 
comment expliquer qu’à 
chaque venue de ce mois de 
jeûne, les prix s’envolent. 
Cette année n’a pas connu le 
même scénario que l’année 
précédente mais n’empêche 
qu’au niveau des fruits, les 
prix n’étaient pas à la portée 
de tout le monde. En effet, les 

prix des fruits et légumes et 
autres produits alimentaires 
de première nécessitée ainsi 
que les viandes rouges et 
de la volaille ne cessent 
d’augmenter depuis la 
dernière semaine. Devant 
un achalandage attrayant, 
plusieurs pères et mères de 
familles, couffins à la main, 
restent hésitants. Les prix 
diffèrent d’un stand à un 
autre mais ne facilitent pas 
les emplettes pour certaines 
bourses. Les commerçants 
des marchés ont reconnu 
pour leur part la tendance 
haussière des prix par rapport 
à la semaine dernière, voire 

la veille, contrairement 
aux marchés informels qui 
ont mis leurs produits à la 
portée de tous le monde 
et surtout afin d’aider les 

petites bourses et c’est grâce 
à ces marchés illicites que les 
habitants de la ville arrivent 
finalement  à joindre les 
deux bout et à subvenir aux 

besoins de leurs familles. 
En l’absence de mesures 
concrètes qui puissent 
protéger le consommateur, 
les citoyens des classes 
populaires se retrouvent 
complètement livrés à leur 
sort, face à une réalité 
pénible. Il ne reste plus 
qu’à espérer une réaction 
rigoureuse de la part de qui 
de droit afin de multiplier les 
contrôles et les fermetures 
des étals en cas de dérapage 
pour endiguer la gourmandise 
des commerçants qui n’ont 
aucune pitié pour les familles 
à faible revenu.

annaBa / circuLa tion routiÈre

Vu la fréquence des embouteillages due à la saturation de 
la circulation automobile…Un plan de circulation s’impose

La circulation 
automobile à Annaba 
est devenue de nos 

très complexe avec son lot de 
bouchons et d’embouteillages, 
la saturation des artères ainsi 
que la problématique du 
stationnement. La ville est 
restée pendant longtemps 
dépourvue de toute vision à 
moyen et long terme en matière 
de circulation automobile. 
Le fait de se limiter à  gérer 
le quotidien, sans aucune 
projection dans l’avenir, voilà 

le résultat que  ça donne 
aujourd’hui, à savoir trafic 
automobile difficile à canaliser 
et longues files d’attentes, 
voire insupportables 
mettant à l’épreuve la 
patience des automobilistes. 
La problématique du 
stationnement réputé difficile 
dans la wilaya d’Annaba, s’est 
accentuée au fil des années 
en l’absence d’espaces de 
parkings réglementés et d’un 
plan de circulation approprié. 
Le centre-ville est devenu 
l’enfer des automobilistes qui 
éprouvent du mal pour circuler 

ou garer leurs véhicules. 
Actuellement, le nombre de 
véhicules circulant ne cesse 
de doubler en cette période de 
ramadhan et à l’approche de 
la saison estivale. Les graves 
bouchons sont concentrés au 

centre-ville. Un nouveau plan 
de circulation s’impose pour 
rendre la circulation plus fluide 
et  qui devra s’inscrire dans 
un véritable projet de grande 
ville intégrant les modes de 
déplacement, la circulation 

automobile, les transports 
collectifs, le stationnement 
et l’état de la voirie. La 
première recommandation 
est de soulager le centre-
ville. Annaba  a besoin d’une 
bouffée d’oxygène qui ne 
pourrait s’obtenir qu’avec un 
nouveau plan de circulation. 
Cela exige certes de nouveaux 
aménagements mais tout 
simplement de l’imagination, 
sachant que depuis l’année 
2015 un plan de circulation 
avait été aménagé mais sans 
succès.

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia



Une délinquante  arrêtée par la police à M’sila

Un enseignant suspecté d’attouchements sur 
ses élèvesarrêté à Biskra

tindouF

Volonté de l’Etat d’améliorer la situation du citoyen
 où qu’il se trouve

Les éléments de la police 
de la wilaya de M’sila 
ont mené une opération 

comme on en voit rarement, 
cette dernière s’est soldée par 
l’arrestation d’une trentenaire. 
Cette femme a semé la terreur 
dans les quartiers de la ville. 
Usant de violence, elle n’avait 
aucun scrupule à agresser des 
femmes dans la rue, et à les 
dépouiller de leurs bijoux, selon 
algerie360.
C’est dans le cadre de la lutte 
contre toute forme de criminalité 
que les éléments de la sureté de la 
wilaya de M’sila ont pu conclure 
l’affaire concernant une jeune 

femme âgée de 31 ans. La mise 
en cause qui a été arrêtée par 
les policiers est accusée d’avoir 
agressé plusieurs femmes au 
niveau des quartiers de M’sila, et 
cela, en les délestant violemment 
de leurs bijoux et de leur argent.
Une arrestation en temps record
Les faits de cette affaire 
remonteraient au moment les 
éléments de la sureté de la 
wilaya de M’sila ont reçu des 
appels de plusieurs victimes de 
sexe féminin. Ces dernières ont 
affirmé avoir été agressées au 
milieu de la voie publique par 
une femme qui les a dépouillé de 
leur argent et de leur or. Plusieurs 

femmes ont déposé plainte à 
l’encontre de cette criminelle.
Suite aux réclamations de ces 
citoyennes, les éléments de la 
police de la wilaya de M’sila 
ont pris en charge cette affaire. 
Les enquêteurs de la police ont 
très efficacement exploité les 
informations dévoilées par les 
victimes de cette agresseuse. 
Cela les a mené à identifier la 
mise en cause et à procéder à 
son arrestation dans un laps 
de temps très court, affirme le 
média arabophone Al Bilad.
Suite à son arrestation par la 
police, l’accusée âgée de 31 
ans a été présentée devant le 

procureur de la république près 
le tribunal de M’sila, avant 
de comparaitre devant le juge 
d’instruction. L’agresseuse se 

trouve actuellement en détention 
au niveau de l’établissement 
pénitentiaire de la wilaya de 
M’sila.

La population de la 
wilaya de Biskra a 
exprimé une vaste 

indignation suite à une affaire 
de pédophilie qui a été révélée 

la semaine dernière et la dont 
le théâtre sinistre a été une 
école primaire de la commune 
d’El Ghrous. En effet, un 
enseignant de cette école est 

soupçonné d’avoir commis 
des abus et des attouchements 
sexuels sur bon nombre de ses 
élèves, selon algerie360.
Les éléments de la gendarmerie 
nationale a procédé à 
l’arrestation d’un enseignant 
qui exerçait au niveau de 
l’école primaire de la commune 
d’El Ghrous. L’implication 
du mis en cause en cause a 
été démontrée par l’enquête 
menée par les gendarmes. Le 
professeur est suspecté d’avoir 
commis des attouchements 
sexuels sur plusieurs de ses 
élèves.
La pédophilie dans l’école
Les faits s de cette affaire 

remontent au jour ou les services 
de la gendarmerie nationale 
de la wilaya de Biskra ont 
enregistré une plainte déposée 
par des parents d’élèves. Les 
géniteurs de certains élèves 
d’une petite école primaire 
de la commune d’El Ghrous 
accuse un des enseignants de 
la même école de s’adonner à 
des comportements déviants 
sur les élèves. « L’éducateur 
» est accusé de pédophilie et 
d’attouchements sexuels.
En effet, l’employé du 
ministère de l’Éducation, 
selon le témoignage d’une 
de ses victimes, commençait 
par demander aux élèves de 

ferler les yeux et de poser la 
tête sur la table. C’est ensuite 
que celui qui était censé 
inculquer aux enfants le sens 
de la morale procédait à des 
attouchements sur leurs parties 
intimes qui sont pour le moins 
condamnables.
Ayant eu vent de cette 
déviance impardonnable, les 
parents d’élèves ont alertés 
des services de la gendarmerie 
nationale. Les gendarmes, 
suite à une enquête qui a 
démontré les faits reprochés 
au mis en cause, ont procédé 
à l’arrestation de ce dernier. 
Il a été localisé et arrêté, puis 
présenté devant la justice.

Les efforts consentis en 
direction des régions 
enclavées et des zones 

d’ombre “traduisent la volonté de 
l’Etat d’améliorer la situation des 
citoyens où qu’ils se trouvent”, a 
affirmé, dimanche à Tindouf, le 
chargé de mission à la Présidence de 
la République, Brahim Merad, selon 
aps.

“Le développement local ne se 
limite pas à des contrées connues, 
mais englobe l’ensemble des 
régions où se trouve le citoyen, 
selon une approche intelligente qui 
a commencé à donner ses fruits et 
sans laquelle n’auraient pas été 
possibles, en un temps très court, 
autant de réalisations”, a indiqué 
M. Merad à la presse au deuxième 

et dernier jour d’une visite de travail 
dans la wilaya.
“Des réalisations liées directement 
au cadre de vie du citoyen, dont 
l’eau potable, l’assainissement, 
le réseau de gaz, l’électricité et 
l’éclairage public et, entre autres, les 
installations juvéniles et sportives”, 
a-t-il précisé.
Et d’ajouter : “les projets réalisés 
dans le cadre de la prise en charge du 
monde rural et des zones enclavées, 
permettent aussi de créer des emplois 
à travers l’ouverture de nombreux 
chantiers, contribuant ainsi une 
dynamique de développement dans 
l’intérêt de ces régions et de leurs 
populations”.
Brahim Merad, qui a été à la tête 
de la wilaya de Tindouf il y a une 
trentaine d’années, estime que 
“cette wilaya frontalière a enregistré 
un développement remarquable 
depuis”, signalant que “beaucoup 
de contraintes et d’insuffisances 

dans les conditions et moyens de 
réalisation ont été levées dans cette 
wilaya, y compris en termes de 
coûts financiers des projets qui ont 
été nettement améliorés”.
Pour lui, “Tindouf va changer de 
visage dans les tout prochains mois, 
à la faveur du suivi régulier des 
projets inscrits à son actif et dont la 
concrétisation sur le terrain a suscité 
la satisfaction des  citoyens”.
Le chargé de mission à la Présidence 
de la République a donné 
dimanche le départ d’une caravane 
de solidarité en direction des 
populations nomades qui achemine 
des équipements d’énergie solaire, 
avant d’inspecter des projets au 
quartier El Hikma”, où il a mis en 
service un groupement scolaire, une 
cantine à l’école primaire “Boukhari 
Benaouda”, un réseau d’éclairage 
public à la cité des 665 logements 
ruraux et un réseau de gaz naturel à 
la cité des 846 logements ruraux.

Il avait entamé sa visite de travail 
samedi à Hassi-Mounir, dans la 
commune d’Oum-Laâssel (210 km 
de Tindouf), où il s’est enquis d’un 
projet  de maintenance du Chemin 
de wilaya (CW-01) sur un linéaire de 
23 km, avant d’inaugurer un bureau 
de Poste, un bassin de natation 
et une section de la formation 
professionnelle et d’inspecter les 
projets d’une salle de soins et d’une 
station de pompage de l’eau potable.
Brahim Merad a procédé, par 
ailleurs, à la mise en service, 
toujours à Hassi-Mounir, un projet 
d’éclairage public fonctionnant à 
l’énergie solaire, ainsi qu’à la remise 
d’un lot d’unités d’élevage caprin 
à des femmes pour encourager le 
petit-élevage, ainsi que des aides 
financières à des éleveurs dans le 
cadre du dispositif de l’Agence 
nationale du microcrédit.
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Les constructeurs automobiles européens cèdent 
à la vogue du « made in China »

Irlande du Nord 
Des mensonges à la violence

Covid-19
La Chine envisage de combiner les doses de ses vaccins 

pour pallier leur faible efficacité

Citroën dévoile sa 
nouvelle grande 
routière, la C5X. Alors 

que ses devancières étaient 
toutes produites en France, 
la voiture sera fabriquée à 
Chengdu, en Chine, selon le 
monde fr.
Une silhouette à la fois haute 
et allongée de véhicule mi-
break, mi-SUV, une longueur 
conséquente (4,8 mètres), un 
aspect cossu et confortable 
: voici la C5X, le nouveau 
fleuron haut de gamme de 
Citroën (groupe Stellantis, 
né en janvier de la fusion 
entre PSA et Fiat Chrysler), 
révélé lundi 12 avril en 
première mondiale. La C5X, 

qui sera commercialisée 
fin 2021-début 2022, « 
renouvelle le segment des 
grandes routières (…) dans 
la plus pure tradition Citroën 
», nous dit le communiqué de 
presse.
Voici donc une héritière des 
mythiques DS (1955), CX 
(1974), XM (1989), à ceci 
près qu’elle sera fabriquée 
non pas en France dans l’usine 
historique de Rennes, ni même 
en Europe, mais en Chine, sur 
le site Stellantis de Chengdu. 
Voilà qui risque de provoquer 
quelques remous politiques 
et faire monter au créneau les 
tenants du « made in France ». 
D’autant plus que des voitures 

de marques européennes – et 
précisément françaises – qui 
sont fabriquées en Chine pour 
l’exportation, cela commence 
à ressembler à un début de 
tendance.
La DS9, du même groupe 
Stellantis, sortira aussi d’une 
usine chinoise. Cette grande 
berline, produite sur la 
même plate-forme technique 
que la C5X, débute sa 
commercialisation en Asie ces 
jours-ci, et devrait débarquer 
sur le marché européen à 
l’automne. Sur un tout autre 
créneau, le groupe Renault 
fait aussi fabriquer en Chine, 
près de Wuhan, sa petite Dacia 
Spring électrique, issue de la 

Renault K-ZE déjà proposée 
sur le marché chinois, et qui 
est arrivée cet hiver dans les 
concessions tricolores.
De 0 à 500 000
« Les ventes en Europe 
d’automobiles produites en 
Chine par des constructeurs 
occidentaux devraient, 
selon nos estimations, 
passer de zéro en 2020 à 
500 000 en 2025, annonce 
Denis Schemoul, directeur 
associé au cabinet d’analyse 
IHS Markit. Stellantis 
va y produire des grands 
véhicules du segment D par 
opportunisme industriel – cela 
permet de donner de la charge 
à des usines actuellement 

surcapacitaires. Mais la 
plupart des constructeurs 
européens vont plutôt faire 
fabriquer en Chine des petits 
véhicules électriques. »
Ces minimodèles à batterie 
représentent des volumes de 
production non négligeables. 
Ce sont les Spring de Renault-
Dacia, on l’a vu, mais aussi 
les Mini électriques du groupe 
BMW, ou encore les Smart 
zéro émission de Daimler. Ces 
dernières quittent d’ailleurs 
la France cette année, disant 
adieu à l’usine d’Hambach 
(Moselle), où elles seront 
remplacées par les gros 4 x 4 
thermiques d’Ineos Grenadier.

La restauration d’une 
frontière entre l’Irlande 
du Nord et la Grande-

Bretagne, que les loyalistes 
vivent comme une trahison, 
résulte d’un choix politique du 
premier ministre britannique 
Boris Johnson : celui d’un 
Brexit dur, selon le monde fr.
Editorial du « Monde ». 
Le Brexit menace la paix 
en Irlande du Nord. Cette 
dramatique évidence n’est 
pas une découverte. Deux 
semaines avant le référendum 
de juin 2016 par lequel les 
Britanniques ont décidé de 
quitter l’Union européenne 
(UE), John Major et Tony 
Blair avaient lancé ensemble, 
depuis Derry, cet avertissement 
solennel.
Ces deux anciens premiers 

ministres britanniques, artisans 
de l’accord de paix de 1998 
qui a mis fin à trois décennies 
de guerre civile sanglante, 
savaient de quoi ils parlaient. 
Personne, à Londres, n’a voulu 
les entendre. Cinq ans plus 
tard, les huit nuits de violences 
qu’a connues la province 
britannique sonnent comme 
une terrible validation de leur 
mise en garde.
Si des adolescents des quartiers 
unionistes (protestants 
favorables au maintien dans le 
Royaume-Uni) nés après la fin 
des « Troubles » affrontent la 
police à coups de pierres et de 
cocktails Molotov, c’est qu’ils 
ont le sentiment que leur « 
communauté » perd du terrain 
et a été trahie. L’introduction 
de contrôles douaniers entre la 

Grande-Bretagne et l’Irlande, 
le 1er janvier, a créé des 
pénuries temporaires dans les 
magasins nord-irlandais. Cette 
nouvelle « frontière en mer 
d’Irlande » ébrèche surtout 
l’idée de l’appartenance à un 
même pays. Que ce choix ait 
été fait par Boris Johnson, 
chef du parti conservateur, 
dont l’« unionisme » est l’un 
des fondamentaux, ne peut 
que confirmer l’impression de 
trahison.
M. Johnson condamne 
aujourd’hui la violence. La 
vérité oblige à dire qu’il en 
est indirectement responsable. 
Une frontière en mer d’Irlande 
? Il faudra « me passer sur le 
corps », fanfaronnait-il, en août 
2020, peu après avoir signé un 
accord de rupture avec l’UE 

qui l’établissait. La nécessité 
de contrôles résulte d’un choix 
politique du premier ministre 
britannique : celui d’un Brexit 
dur incluant la sortie de son 
pays de l’union douanière 
européenne. Pour laisser 

ouverte la frontière entre les 
deux Irlandes, condition du 
maintien de la paix, la seule 
solution passe par des contrôles 
en mer d’Irlande, ceux qui, 
précisément, exaspèrent les 
unionistes.

Le directeur de la commission chinoise de 
la santé a suggéré de vacciner avec des 
doses différentes ou d’ajouter une dose 

supplémentaire pour renforcer l’efficacité des 
vaccins ; selon le monde fr.
Le directeur du Centre chinois de contrôle et de 
prévention des maladies (CCCPM) a admis que 
les vaccins chinois avaient une efficacité limitée et 
que le pays envisageait de combiner les doses des 
différents laboratoires pour renforcer leurs effets. 
« Les vaccins existants actuellement n’ont pas un 
taux de protection très élevé », a déclaré Gao Fu 
au sujet des vaccins chinois, lors d’une conférence, 
samedi 10 avril, dans la ville de Chengdu (ouest). 
« Il est officiellement envisagé d’utiliser différents 
vaccins de techniques différentes pour le processus 
d’immunisation », a-t-il ajouté.

Une telle décision aurait des conséquences 
importantes dans le monde, car les vaccins chinois 
sont utilisés dans une vingtaine de pays et, au total, 
plus de soixante-dix pays ont passé des accords avec 
les producteurs de vaccins chinois. D’après différentes 
études, les vaccins chinois les plus exportés, ceux de 

Sinovac et Sinopharm, ont une efficacité comprise 
entre 50 % et 80 %. En tout, déjà plus de 115 millions 
de doses ont été exportées depuis la Chine, d’après 
des données collectées par Airfinity, une entreprise 
de veille scientifique britannique.
Le fait de vacciner avec des doses différentes est 
envisagé par les experts ailleurs dans le monde : des 
chercheurs anglais étudient notamment la possibilité 
de combiner une dose du vaccin d’AstraZeneca avec 
une dose de celui de Pfizer-BioNTech, à l’efficacité 
supérieure. Le professeur Gao a d’ailleurs suggéré 
de continuer la recherche sur les vaccins à ARN 
messager : « Tout le monde devrait considérer les 
bénéfices que peuvent apporter les vaccins ] pour 
l’humanité. Nous devons les étudier avec attention et 
ne pas les ignorer sous prétexte que nous disposons 
déjà de différents types de vaccins. »
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L’Armée sahraouie mène de nouvelles attaques 
contre les forces d’occupation marocaines

covid-19: 

cinq États concentrent la moitié des nouveaux cas aux 
États-Unis

BirManie: 

poursuite des manifestations face à une répression 
sanglante de l’armée

pour le FMI, les 
pays arabes 

qui vaccinent 
retrouveront leur 

économie d’avant le 
coronavirus en 2022 BIR LAHLOU (Territoires 

sahraouis libérés) - Les unités 
de l’Armée populaire de 
libération sahraouie (APLS) 
ont mené de nouvelles attaques 
ayant ciblé les sites des forces 
d’occupation marocaines 
tout au long du mur de la 
honte, a indiqué, dimanche, 
un communiqué militaire 
du ministère sahraoui de la 
Défense.
Le ministère a précisé dans son 
communiqué militaire n 151, 
que “les unités de l’APLS ont 
bombardé samedi les positions 
de retranchement de l’armée 
d’occupation dans la région de 
Touarachit relevant du secteur 

d’Oum Adrika et dans la zone 
Aadim Oum Adjloud dans le 
secteur d’Aousserd”.
Ce dimanche, “les unités de 
l’APLS ont bombardé les 
retranchements des forces 
d’occupation marocaines dans 
la zone d’Oum Al-Dakan dans 
le secteur  d’Al-Bekkari et dans 
la région de Ross Fadra Aziza 
dans le secteur de Hawza”, 
ajoute la même source.
Les unités de l’APLS ont 
également exécuté “un 
bombardement intensif qui a 
ciblé les retranchements des 
forces d’occupation dans la 
zone d’Akwira Ould Abalal 
dans le secteur de Mahbes et 

dans la zone d’Adjbilat Al-

Khader dans le secteur koulta 

Zemmour”.

 Les attaques de l’APLS se 

poursuivent en ciblant les sites 

des forces de l’occupation 

marocaine, qui ont subi des 

pertes considérables en vies 

humaines et en matériel le long 

du mur de le honte”, conclut le 

communiqué du ministère de la 

Défense sahraoui.

Aux États-Unis, plus 
de 117 millions de 
personnes ont reçu 

au moins une dose de vaccin. 
L’opération continue d’avancer 
à grands pas, les États allègent 
les restrictions petit à petit. Mais 
les autorités s’inquiètent de 
la hausse des contaminations, 
notamment dans le Nord-Est et 
le Sud.
La semaine dernière, New York 
a enregistré le plus grand nombre 
de nouveaux cas de Covid-19 
aux États-Unis avec près de 

8 000 personnes positives par 
jour. Tout cela alors que l’État 
continue de lever les restrictions 
sanitaires au fur et à mesure que 
la vaccination se poursuit.
Une tendance à la hausse 
enregistrée également dans 
le New Jersey voisin, la 
Pennsylvanie, le Michigan et 
la Floride. Avec New York, ces 
États à eux seuls concentrent 
aujourd’hui 50% des nouveaux 
de Covid-19 aux États-Unis.
Hausse inquiétante au Michigan
Les experts s’inquiètent 

particulièrement de la situation 
dans le Michigan où les chiffres 
ont doublé ces deux dernières 
semaines. Les autorités locales 
expliquent que cette hausse est en 
partie liée au fait qu’elles testent 
beaucoup plus que d’autres 
États. Mais la gouverneure a tout 
de même reconnu que les gens 
étaient probablement fatigués de 
respecter les mesures sanitaires.
Les différents variants gagnent 
également du terrain aux 
États-Unis. Les cinq États 
qui enregistrent cette hausse 

ont récemment demandé à 
Washington de bénéficier de 
vaccins supplémentaires. Mais 
pour le moment, la Maison 
Blanche ne semble pas vouloir 
changer sa stratégie d’allocation 
de doses.
Ces dernières semaines, le 
président Joe Biden et ses équipes 
ont appelé les Américains à ne 
pas baisser la garde, même si 
le nombre de vaccinés continue 
d’augmenter.

Les manifestations 
contre le coup 
d’Etat militaire en 

Birmanie se sont poursuivies 
dimanche en dépit d’une 
sanglante répression de 
l’armée qui a fait plus de 700 
morts depuis le 1er février, 
suscitant des condamnations 
internationales alors qu’un 
Sommet d’urgence des pays 
d’Asie du Sud-est prévu le 
20 avril.
En début de journée, les 
contestataires continuaient 
à se réunir notamment 
à Mandalay et Meiktila 
(Centre) où des étudiants 
d’université et leurs 
enseignants ont défilé 

dans les rues dans la 
matinée. Certains portaient 
symboliquement des tiges de 
fleurs d’eugenia, dites “de 
la victoire”, rapportent les 

médias.
Dans la banlieue d’Okkalapa 
Sud près de Rangoun, des 
protestataires brandissaient 
une banderole affirmant 

“nous remporterons la 
victoire, nous gagnerons”.
La répression des 
manifestations a fait 701 
morts depuis que l’armée 
a chassé du pouvoir la 
dirigeante civile Aung San 
Suu Kyi, selon le décompte 
de l’Association d’assistance 
aux prisonniers politiques 
(AAPP), tandis que la junte 
faisait état de 248 morts.
Des dizaines de milliers de 
preuves de violations des 
droits humains - perpétrées 
par l’armée depuis le 
putsch en Birmanie - ont 
été rassemblées, a affirmé 
mercredi un groupe de 
députés déchus du parti 

d’Aung San Suu Kyi qui va 
transmettre ces éléments à 
des enquêteurs des Nations 
unies.
“Exécutions extrajudiciaires, 
tortures, détentions illégales: 
notre comité a reçu 180.000 
éléments (...) montrant des 
violations à grande échelle 
des droits humains par 
les militaires”, a affirmé 
un groupe de résistance 
baptisé CRPH (Comité pour 
représenter le Pyidaungsu 
Hluttaw, l’organe législatif 
birman), qui regroupe aussi, 
des députés déchus de la 
Ligue nationale pour la 
démocratie (LND) d’Aung 
San Suu Kyi.

Les économies du Moyen-
Orient et d’Afrique du 
Nord qui auront le plus 

vacciné leur population contre 
le Covid-19 retrouveront en 2022 
leur niveau d’avant la pandémie, 
a annoncé, dimanche 11 avril, le 
Fonds monétaire international, 
dans le cadre de ses prévisions de 
croissance régionale pour 2021. 
Ces pays ont vu leur produit 
intérieur brut (PIB) fondre de 
près de 3,5% en 2020, dû à la 
chute du cours du pétrole et aux 
mesures de restriction sanitaires.
C’est une bonne nouvelle pour 
l’ensemble des pays arabes et 
l’Iran. Leur croissance devrait 
atteindre 4% cette année, estime 
le FMI, soit une hausse de près 
d’un point par rapport à ses 
précédentes estimations.
Plus précisément, la croissance 
des États du Golf, riches en 
pétrole, qui auront vacciné leur 
population, augmentera de 
quelque 2,5 % cette année. Ces 
pays reviendront à l’équilibre 
d’avant crise en 2022.
En revanche, les autres pays 
de la région du Moyen-Orient 
et d’Afrique du Nord (MENA) 
touchés par les pénuries de 
vaccins, les retards de livraisons, 
les conflits politiques et difficultés 
économiques, devront attendre 
2022 ou 2023 pour sortir la tête 
de l’eau.
Seul le Liban, anéanti par une 
succession de crises économiques, 
sociales et politiques, ne verra 
pas le bout du tunnel cette année.
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Touché au genou 
depuis plus d’un mois, 
l’international algérien 

Faouzi Ghoulam a commencé 
sa phase de rééducation. Les 
derniers tests passés par le joueur 
sont rassurants.
Faouzi Ghoulam commence à 
remonter la pente. D’après la 
presse italienne, l’opération au 
genou subie par l’international 
algérien a été réussie. Le 
joueur continuera à poursuivre 
sans encombre son travail de 
rééducation. Il espère ainsi faire 
son retour pour la phase de 
préparation estivale du Napoli.
Cette blessure au genou, la 
troisième pour Ghoulam depuis 
son arrivée en Italie en 2014, 
complique un peu plus la carrière 
du latéral gauche de 31 ans, 
devenu remplaçant sous les ordres 
de Gennaro Gattuso. À noter que 
Ghoulam est sous contrat avec 
Naples jusqu’en 2022.

La Ligue de football Professionnel a arrêté la date du début de 
la phase retour de la Ligue 1. Elle débutera officiellement le 
Mardi 4 mai prochain.

 La Ligue 1 continue son rythme décalé. Le championnat national, en 
trêve depuis le 20 mars dernier, ne reprendra que le 4 mai, soit près 
d’un mois et demi de coupure.
pour programmer les matchs en retard des clubs engagés en 
compétition continentale, à savoir la Ligue des Champions pour le 
MCA et le CRB ; et la Coupe de la Confédération Africaine pour la 
JSK et l’ESS.
À noter que le champion d’hiver ne sera pas connu avant le 30 avril, 
soit la date des derniers matchs en retard programmés par la LFP.

La Commission de recours des Elections de 
la FAF composée de M. Naceur SLATNI, 
Président et de MM. Abbès MORSLI et 

Abdelaziz MEGUIRECHE, membres, s’est réunie 
ce lundi 12 avril 2021 pour étudier les dossiers de 
recours introduits par les candidats aux postes de 
membres du Bureau fédéral.
Suite aux décisions de la Commission de recours, 
la liste finale des candidats aux postes de Président 
et de Membres du Bureau fédéral s’établit comme 
suit :
Candidat au poste de Président de la FAF :
M. Amara CHARAFEDDINE
Candidats aux postes de Membres du Bureau 
fédéral :
M. Mouldi AÏSSAOUI
M. Amar BAHLOUL

Dr. Yacine BENHAMZA
M. Rachid GASMI
M. Mohamed GHOUTI
Melle Nassiba LAGHOUATI
M. Bachir MANSOURI
M. Mohamed MAOUCHE
M. Hakim MEDANE
M. Rachid OUKALI
M. Larbi OUMAMAR
M. Djilalli TOUIL
Candidat aux postes de Membres suppléants du 
Bureau fédéral :
Mme Fadila CHACHOUA
M. Mohamed DOUAS
M. Ahmed KHARCHI
M. Baghdad MEBARKI
M. Slimane YAMANI

Ligue 1 : 
Début de la phase 

retour le 4 mai

La liste définitive des candidats

Des nouvelles rassurantes pour Faouzi Ghoulam
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psG-Bayern, Müller : 
« Ce serait une déception pour l’équipe entière d’être éliminé »

premier League : 
La guerre continue entre Mourinho et Solskjaer 

L’attaquant du Bayern 
Munich a affiché ses 
ambitions avant le 

quart de finale retour de Ligue 
des champions contre le PSG.
Battu mercredi dernier à 
l’Allianz Arena par le PSG, le 
Bayern Munich est une bête 
blessée, mais les Bavarois ont 
l’intention de défendre leur titre 
de champion d’Europe jusqu’au 
bout. Le Bayern Munich se 
présentera ce mardi soir au 
Parc des Princes avec la seule 
et unique ambition de renverser 
la vapeur et de se qualifier pour 
le dernier carré de la C1. En 
conférence de presse d’avant-
match ce lundi, Thomas Müller a 
fait savoir qu’il ne serait satisfait 
qu’en cas de qualification.
«On est éliminé en coupe 
après notre saison couronnée 
de succès l’an passé mais on 
a gagné la Supercoupe et le 
Mondial des clubs. C’est une 
saison particulière au niveau du 
temps. En championnat nous 
sommes en bonne position, c’est 
le plus important car c’est notre 
travail de tous les jours. il faut 
rester numéro un en Ligue des 
champions. Après le match aller 
contre Paris on pourrait perdre la 
Ligue des champions», a analysé 
l’attaquant du Bayern Munich. 
«C’est normal en quarts de finale 
mais ce n’est pas ce que l’on 
veut. Je serai très déçu en cas 
d’élimination. Je suis confiant 
mais dans l’excès. Je ne pense 

pas que cela sera facile, ce sera 
un match très serré demain. Ce 
serait une déception pour l’équipe 
entière d’être éliminé. Rien n’est 
terminé et nous devons gagner 
nos matchs. Nous sommes dans 
la phase la plus importante de la 
saison en avril et mai. On veut 
se qualifier demain», a ajouté 
l’international allemand.

«Marquer le plus vite 
possible»

Thomas Müller veut marquer le 
plus vite possible pour mettre la 
pression au PSG : «Il faut être 
plus efficace. Oui avec 31 tirs, 
en étant plus efficace cela devrait 
être la recette pour la victoire. 
Mais on est dans la réalité et on ne 
sait pas comment le match sera. 
On peut analyser ce qui n’a pas 

marché à l’aller, on l’a bien fait. 
Je pense que l’on a pu apprendre 
pas mal de choses depuis l’aller 
en attaque comme en défense. 
On essaye d’éviter, malgré notre 
philosophie offensive, de ne faire 
qu’attaquer. On va attaquer ce 
match de manière normale. Peut-
être un peu moins libéré que si on 
mène dans le match. On va voir si 
on enchaîne les passes courtes au 
milieu du terrain. Il faut estimer 
les risques. Tout le monde sait 
que l’on veut marquer le plus 
vite possible mais on ne va pas 
faire qu’attaquer.»
Limiter les espaces ? C’est vrai, 
surtout Mbappé qui est très 
dangereux. Mais avec notre façon 
de jouer c’est normal d’avoir ces 
espaces. Notre idée c’est qu’ils 

ne reçoivent pas le ballon. Il 
faut gêner le passeur sinon nous 
aurons un gros problème. À 
Paris, Neymar et Mbappé restent 
souvent très haut, ils sont passifs 
en défense et restent dangereux 
pour l’adversaire. À nous de 
prendre la mesure et de bien gérer 
ce risque. On a aussi besoin d’un 
peu de chance car on ne peut pas 
contrôler Neymar, Mbappé ou 
Di Maria pendant tout le match. 
Il faut rabaisser leur probabilité 
de marquer des buts», a ajouté 
l’attaquant du Bayern Munich.
Thomas Müller sait que 
l’expérience bavaroise peut 
faire la différence et n’en a que 
faire des critiques à l’encontre 
de son équipe : «On a plein de 
joueurs avec de l’expérience. 

C’est pareil pour Paris. En jouant 
beaucoup on a connu le succès et 
les échecs. On est souvent plus 
intelligents dans les moments 
où on aurait dû marquer et cela 
n’est pas arrivé. On ne peut pas 
planifier ces moments-là. Tout 
peut arriver. L’expérience peut 
aider à prendre de meilleures 
décisions que l’adversaire. On 
ne sait pas comment ce match va 
se dérouler. Le fait de pouvoir 
perdre quelque chose qui était 
presque assuré c’est dur pour 
l’être humain et on veut faire 
douter l’adversaire».
«Ce serait très important pour 
nous. Nous voulons défendre 
notre titre. On est un peu affaibli 
mais du côté mental et qualitatif 
on se sent capable de renverser 
ce match. une qualification ferait 
du bien à tout le club. Mais les 
journalistes n’arrêteront pas 
de poser ces questions. Quand 
j’étais petit on parlait déjà du 
FC Hollywood pour parler du 
Bayern. Cela ne nous touche 
pas du tout. C’est notre job. Le 
Bayern est à la pointe du football 
allemand. À la pointe on trouve 
souvent lse personnes les plus 
résilientes. C’est notre devoir 
d’être encore plus fort lors des 
matchs les plus importants. C’est 
notre tâche de tout donner au sein 
de l’équipe. Quand il y en a un 
qui est trop mou ou lâche, on le 
redresse tout de suite», a conclu 
le champion du monde 2014.

A la fin de la rencontre entre 
Tottenham et Manchester 
United (1-3), les conférences 

de presse ont été la scène d’une 
véritable passe d’armes entre Ole 
Gunnar Solskjaer et José Mourinho.
C’est un match à couteaux tirés auquel 
nous avons eu droit ce dimanche en 
fin d’après-midi en Premier League. 
Manchester United, finalement, s’est 
imposé sur la pelouse de Tottenham 
sur le score de trois buts à un. Le 
spectacle a eu lieu sur le terrain, 
mais aussi en conférence de presse 
après la rencontre. En effet, Ole 
Gunnar Solskjaer et José Mourinho 
ne passeront probablement pas leurs 
vacances ensemble.
En cause ? Une faute supposée sur 
Heung-min Son de Scott McTominay 
sur l’ouverture du score d’Edinson 
Cavani finalement refusée. OGS 
n’était pas content : « je dois dire que 
si mon fils reste à terre pendant trois 
minutes et qu’il a besoin de ses 10 
compagnons pour l’aider à se relever, 
il n’aura pas de nourriture. Nous 
n’avons pas été abusés, mais l’arbitre 

l’a été ». Dans la foulée ou presque, 
Son marquait pour que Tottenham 
mène 1-0.

Mourinho sort des déclarations 
lunaires

Mais, évidemment, cette déclaration 
est revenue aux oreilles de José 
Mourinho, qui n’a évidemment pas 
laissé passer l’occasion : « par rapport 
à cela, je veux juste dire que Son a 
beaucoup de chance que son père soit 
une meilleure personne qu’Ole. Parce 
que je pense qu’un père doit toujours 
nourrir son fils. Peu importe ce qu’il 
fait. Si tu dois voler pour nourrir tes 
enfants, tu voles ». Mais le Portugais 
ne s’est pas arrêté en si bon chemin.
« Je suis très, très déçu et parce 
qu’avec moi, comme on dit au 
Portugal, le pain est du pain et le 
fromage est du fromage, j’ai déjà dit à 
Ole ce que je pensais de ses propos. Et 
je dois vous dire que je suis très, très 
déçu qu’en cinq, six, sept questions 
vous ignoriez la dimension de ce 
commentaire », a-t-il poursuivi et 
conclu. Les prochaines retrouvailles 
entre les deux vont être très chaudes.
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Facebook enterre définitivement sa gamme Oculus Rift

Un essaim de 3.281 drones bat tous les records
 dans le ciel de Shangai

Le robot Cassie apprend à marcher tout seul sur ses
 deux jambes ! Une première

C’est officiel, la 
gamme des 
Oculus Rift 

s’est éteinte. Cela n’a rien 
d’étonnant, car ce modèle ne 
correspondait pas à l’aspect 
grand public et autonome de 
la VR qu’envisage la firme 
américaine.    Le casque avait 
été commercialisé en 2019 à 
un prix accessible par rapport 
à ses concurrents (autour des 
399 euros), mais il n’a pas 
bien fonctionné. Il avait été 
conçu pour fonctionner avec 
un PC.    Facebook avait déjà 
avorté la mise en vente du 
Rift 2 en 2018. Une décision 
qui rappelle ce nouvel arrêt 
de production. La firme 
préfère en effet se focaliser 
sur la gamme de casques 
Oculus Quest, plus accessible 
et grand public.
L’Oculus Quest 2, sorti cette 

année et commercialisé à 
partir de 299 euros, permet 
lui aussi de jouer sur PC, 

mais avant tout, de manière 
autonome. C’est-à-dire, sans 
rien d’autre que le casque 

et ses manettes. Facebook 
compte bien occuper une 
place dans le casual gaming 
face à des concurrents plus 
performants, mais plus 
onéreux.   
Le pari du casque autonome
L’Oculus Quest 2, sorti en 

septembre 2020, a dépassé 
en cinq mois toutes les 
ventes de casques Oculus 
réunies jusqu’alors. Ce 
constat explique la volonté 
de Facebook de ne pas 
renouveler la gamme des Rift 
et d’allouer plus de capacité 
au développement de casques 
autonomes qui ont une plus 
grande portée commerciale et 
d’usage. D’ailleurs, près 20 
% des employés de Facebook 
travaillent dans le domaine 
de la réalité virtuelle ou 
augmentée.  Facebook avait 
déjà lancé un casque 100 % 

autonome et bon marché en 
2019, l’Oculus GO. Mais les 
fonctionnalités qu’il propose 
étaient réduites. Si le Quest 2 
fonctionne encore sur PC, il y 
a fort à parier que des modèles 
futurs similaires seront 
entièrement autonomes. 
Grâce à ses casques 

indépendants des ordinateurs, 
Facebook entend également 
imposer son propre 
écosystème à ses utilisateurs. 
Il faut tout de même rappeler 
qu’une grosse partie des 
revenus de la firme provient 
des annonceurs. Impossible 
de se connecter à un casque 
Quest sans y connecter 
son compte Facebook. Par 
conséquent, le réseau social 
aura accès à des données à 
caractère personnel sur vos 
usages.

Cela fait des années 
que des essaims 
de centaines de 

drones synchronisés sont 
utilisés pour réaliser 
d’impressionnants spectacles 
lumineux. C’est même 
devenu une compétition pour 
obtenir le record de celui 
qui va parvenir à faire voler 
de concert le plus de drones 

possibles. Et c’est en Chine 
que ce genre de compétition 
se tient dans la démesure.
Le dernier record 

enregistré était celui de 
Damoda Intelligent Control 
Technology, une société issue 
de Shenzhen, autrement dit 
la Silicon Valley chinoise. 
Ils avaient synchronisé 3.051 
drones en septembre dernier. 

Le record précédent alignait 
2.200 drones en Russie. Le 
29 mars, ce sont 3.281 drones 
qui ont évolué ensemble 
dans le ciel de Shanghai 
en Chine pour afficher 
le logo du constructeur 
automobile Genesis, une 
filiale de Hyundai. Un 
record homologable par le 
Guinness.

Cassie, un robot 
bipède développé 
par Agility Robotics, 

a appris à marcher tout 
seul grâce à une nouvelle 
méthode mise en place par 
des chercheurs américains. 
Grâce à la combinaison 
de l’apprentissage par 
renforcement et de deux 
environnements virtuels, 
le robot a pu s’entraîner 
à marcher et a réussi à 
transférer ses acquis dans le 
monde réel.
Les robots de Boston 

Dynamics surprennent par 

leur capacité à se déplacer 
de manière autonome, et une 
récente vidéo les montre en 
train de danser, une véritable 
démonstration de leur 

agilité. Toutefois, ces robots 
ont nécessité des années 
de développement pour en 
arriver là. Des chercheurs 
de l’université de Californie 
à Berkeley ont opté pour 
une nouvelle méthode, plus 
rapide, qui permet à un robot 
d’apprendre à marcher seul.
Cassie est un robot 

développé par Agility 
Robotics et qui se résume à 
une paire de jambes. Pour la 
première fois, les chercheurs 
ont utilisé l’apprentissage 
par renforcement pour 
apprendre à un robot à 

marcher. Toutefois, Cassie 
n›a pas pu effectuer son 
apprentissage directement 
dans le monde réel sans 
risquer de s›endommager 
avec de nombreuses chutes.
Un apprentissage autonome 

grâce à deux simulations 
successives
Les chercheurs ont donc 

développé un système en 
trois étapes, qui commence 
avec un environnement 
virtuel appelé MuJoCo et 
une simulation du robot qui 
doit apprendre à reproduire 
toute une bibliothèque de 

mouvements. Ce genre de 
simulations n›est cependant 
pas suffisamment précis 
pour que l›apprentissage 
soit utilisable dans le monde 
réel. Pour valider les résultats 
du premier entraînement, 
ils ont donc fait appel à un 
second environnement virtuel 
nommé SimMechanics. 
Celui-ci est beaucoup plus 
détaillé et nécessite beaucoup 
plus de puissance de calcul, 
et donc ne fonctionne pas en 
temps réel.
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En assaisonnement 
de tous vos plats 
ou en petites 

touches épicées de temps 
en temps, le piment vous 
aide à faire le plein de 
vitamines et d’antioxydants.
Wilbur Scoville est un 
scientifique américain 
spécialisé dans l‘étude de la 
pipérine et de la capsaïcine, 
deux molécules présentes 
dans le poivre et dans les 
piments responsables de 
leur goût piquant. En 1912, 
il met au point une unité 
de mesure appelée unité de 
chaleur de Scoville, grâce 
à laquelle il classe tous 
les piments du monde en 
fonction de leur puissance.
Aujourd’hui, pour son 151e 
anniversaire, le moteur 
de recherche Google le 
met à l’honneur de son 

doodle avec un petit jeu 
ludique qui permet d’en 
savoir plus sur les piments.
Voici donc les avantages 
de cette plante au 
niveau de la santé.

Pour son action brûle-
graisses

Des chercheurs américains 
ont découvert que la 

capsaïcine joue un rôle 
brûle-graisses intéressant, 
car elle transforme les 
cellules adipeuses blanches, 
responsables du surpoids, en 
cellules brunes. Son action 
accélère le métabolisme 
et nous permet ainsi de 
limiter les risques d’obésité.
Pas besoin d’avaler une 

poignée de piments, un 
complément alimentaire à 
base de capsaïcine suffit… 
les scientifiques y travaillent.
Pour ses antioxydants
Riche en lutéoline, en 
manganèse, en vitamine E et 
en quercétine, des éléments 
capables de protéger les 
cellules des radicaux libres, 
le piment est un excellent 
allié antioxydant. Il diminue 
ainsi les risques de maladies 
cardiovasculaires et de 
certains cancers, notamment 
le cancer colorectal et 
le cancer de la prostate.
Pour ses vitamines et ses 

minéraux
Le piment est un vrai 
cocktail de vitamines 
A, B6, C, E, K, PP ainsi 
que d’oligoéléments 
comme le cuivre, le fer, le 
manganèse, le magnésium 

et le potassium. Leur action 
est bénéfique pour la peau, 
les voies respiratoires, le 
système immunitaire, le 
système sanguin, la fatigue, 
le sommeil, l’appétit, les 
os, les voies urinaires, 
les infections ainsi que 
pour les contractions 
musculaires et cardiaques.
Pour en profiter sans vous 
mettre en danger, évitez 
d’en consommer à fortes 
doses, car il peut augmenter 
les risques de cancer de 
l’estomac, ainsi qu’en cas 
d’hémorroïdes, de reflux 
gastro-oesophagien, de 
syndrome de l’intestin 
irritable et chez l’enfant de 
moins de deux ans. Et si 
vous avez la bouche en feu, 
privilégiez le lait, le fromage 
et l’huile d’olive à l’eau.

tous les bienfaits du piment

À l’instar du SARS-
CoV-2, qui provient 
probablement d’une 

chauve-souris, la plupart 
des virus les plus dangereux 
infectant l’humain existent 
dans la nature dans un réservoir 
animal. Mais tous ne présentent 
pas le même risque. Une équipe 
de 400 scientifiques a bâti 
une base de données classant 
les virus plus susceptibles 
de passer chez l’Homme.
En 2018, l’OMS mettait en 
garde contre une possible « 
maladie X », une pathologie 
causée par un virus encore non 
connu et pouvant causer un « 
danger international ». Moins 
de deux ans plus tard survenait 
la pandémie de SARS-CoV-2 
que personne n’avait vu venir.
Le saviez-vous ?
On connaît aujourd’hui environ 
250 zoonoses, des maladies 
causés par des virus animaux 
passés chez l’Homme. Mais on 
estime que 1,67 million de virus 
non décrits existent chez les 
mammifères et les oiseaux, dont 
la moitié seraient susceptibles 
de se propager à l’être humain.

C’est pour pallier cette 
lacune qu’une équipe de 400 
scientifiques a lancé le projet 
Predict, un programme de 
l’Usaid, l’agence américaine 
pour le développement 
international. Ils ont entrepris de 
cataloguer 887 virus animaux 
issus de 25 familles virales 
différentes, et ont créé un site 
en libre accès baptisé SpillOver, 
qui évalue leur capacité à se 
propager chez l’humain en 
fonction de différents facteurs 
: nombre d’espèces hôtes, 
distribution géographique 
de ces espèces, types 
d’environnement dans lesquels 
elles vivent, capacité du virus à 
infecter les cellules humaines, 
fréquence d’interaction entre 
l’Homme et l’animal hôte, ou 
encore sévérité de la maladie 
causée par le virus. Au total, 
32 facteurs de risque ont été 
identifiés et classés selon leur 
importance. Un indice de 
dangerosité a ensuite été établi 
pour donner un classement 
des virus les plus susceptibles 
de se propager à l’Homme.
 

Un autre virus 
SARS très menaçant
Le modèle s’avère parfaitement 
prédictif puisque les 12 
premiers du classement sont 
des zoonoses déjà connues, 
c’est-à-dire que le virus s’est 
effectivement déjà propagé à 
l’Homme. On remarque que 
le SARS-Cov-2 est classé 
seulement deuxième, ce qui 
peut paraître étonnant au vu de 
la pandémie mondiale qu’il a 
causée. Ce rang s’explique en 
réalité par le manque de données 
dont on dispose sur les hôtes 
possibles de ce virus -- seuls 
quelques cas de tigres, lions et 
visons ont été documentés et on 
ne connaît toujours pas l’animal 
à l’origine de la contamination 
chez l’Homme. Un autre 
coronavirus de type SARS 
encore non passé à l’Homme 
(betacoronavirus Rp3) se 
trouve 15e au classement.

Premier cas de transmission de 
la grippe aviaire H5N8 à l’être 
humain identifié en Russie
Il est même possible que les 
risques soient sous-estimés, 

avancent les scientifiques. 
« Certains coronavirus 
nouvellement détectés ont 
peut-être déjà infecté l’Homme 
sans que l’on s’en aperçoive, 
faute de diagnostic ou de 
sous-déclaration, ainsi qu’en 
raison de la propension des 
coronavirus à ne causer que 
des symptômes légers ou 
des cas asymptomatiques 
», expliquent-ils.
Surveillance renforcée
Bien entendu, la base de données 
n’est pas exhaustive et il est 
tout à fait possible qu’un virus 
encore inconnu 

surgisse de nulle part, mettent 
en garde les concepteurs du 
site. À noter aussi qu’aucun 
virus de type Influenza ne 
figure dans le tableau, en raison 
de données trop disparates, 
justifie l’équipe. S’il est donc 
illusoire de prédire exactement 
quel sera le prochain virus qui 
se répandra dans la population 
humaine, SpillOver permet de 
prioriser la surveillance des 
menaces les plus dangereuses, 
expliquent les scientifiques 
qui décrivent leur démarche 
dans la revue PNAS.

Quels sont les virus pathogènes les plus susceptibles 
de passer de l’animal à l’Homme ?
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Régime cétogène ou Kéto : 

est-ce qu’il fait maigrir ?

Crème de nuit : 

pourquoi est-elle indispensable ?

Maigrir en man-
geant des graisses 
: si cela peut sem-

bler paradoxal, voire farfelu, 
c’est pourtant le principe du 
régime cétogène. Méthode, 
aliments, autorisés avan-
tages... On vous dit tout sur 
la diète kéto qui permet de 
perdre du poids.

S’il y a bien un régime que 
les stars adorent, c’est bien 
celui-ci. Le régime cétogène 
est un des plus connus d’Hol-
lywood. Gwyneth Paltrow, 
Kim Kardashian ou Rihanna 
lui font confiance depuis des 
années. Résultat ? Elles ont 
toutes perdu du poids de ma-
nière spectaculaire... Reste à 
savoir à quel prix. Certaines 
marques s’en inspirent même 
pour créer des programmes 
minceur. Par exemple via 
des repas livrés à domicile à 
l’image d’Eatology ou à tra-
vers des packs de complète-
ments alimentaires comme le 
fait Biocyte. 

Le régime cétogène : 

c’est quoi ?

Le régime dit cétogène ou 
régime kéto consiste à ré-
duire au maximum voire à 
supprimer les sucres (d’où 
le terme de low carb, qui 
signifie pauvre en glucides), 
au profit des graisses dont on 
augmente fortement la pro-

portion puisqu’elles sont de 
bons fournisseurs d’énergie. 
Le corps, pour trouver son 
énergie, fabrique alors ce 
qu’on appelle des corps céto-
niques, qui sont bénéfiques 
notamment au cerveau -bien 
plus que les sucres-, d’où le 
nom de ce type d’alimenta-
tion.

Quels sont les avantages 
sur la silhouette du régime 

cétogène ? 

Alors, est-il vraiment effi-
cace ? Oui ! D’une part parce 
que le corps, privé de ses ha-
bituels sucres, va aller puiser 
dans les réserves de graisses 
corporelles, et d’autre part 
parce qu’un des atouts des 
graisses, au contraire des 
sucres, est d’être très rassa-
siantes, ce qui évite les frin-
gales et donc les craquages et 
semble même réduire l’appé-
tit. Plusieurs études ont été 
menées sur des personnes en 
surpoids ou obèses, et les ré-
sultats sont positifs, avec une 
perte de 7 kg en 4 semaines 
puis de 5 kg 8 semaines plus 
tard. Des chercheurs étudiant 
le régime sur un plus long 
terme avec des obèses ont 
ainsi relevé une réduction 
de 5 points d’IMC chez des 
personnes qui avaient suivi 
le régime pendant un an. 
Une méta-analyse (étude qui 

regroupe et analyse toutes 
les publications sur un su-
jet) a conclu que le régime 
cétogène était plus efficace 
pour maigrir que les régimes 
pauvres en graisses.

Quels sont les inconvé-
nients? 

Ce régime fastidieux peut 
avoir des impacts positifs et 
négatifs sur la santé. Parmi 
les atouts, on note que les 
cétones réduisent l’inflam-
mation, freinent l’excitabilité 
cérébrale et semblent exercer 
des effets anti-douleur. Le 
régime kéto a été testé avec 
succès contre l’épilepsie 
(l’épilepsie, permettant de 
réduire la fréquence et l’in-
tensité des crises), il est testé 
contre certains cancers (car 
il prive la tumeur des sucres 
qui la nourrissent) et contre 
des maladies neuro-dégéné-
ratives comme Alzheimer et 
Parkinson (il semble béné-
fique pour le cerveau), et il 
serait sans doute utile aux 
diabétiques. En revanche il 
peut entraîner des malaises 
digestifs et une grande fa-
tigue. Il a aussi tendance à 
boucher les artères (à cause 
d’une consommation exces-
sive de protéines et donc de 
gras, ndlr).  Il faut le suivre 
avec précaution et en toutes 
connaissances de causes.

Régime cétogène : bien-
faits contre le cancer et 

dangers

Très riche en lipides et 
pauvre en sucres, le régime 
cétogène est parfois indi-
qué contre le cancer, l’épi-
lepsie ou encore la maladie 
d›Alzheimer. Quels sont ses 
vrais effets ? Comment le 
suivre ? Dangers, contre-in-
dications et liste des aliments 
interdits.

Quels sont les aliments du 
régime cétogène ?

Adieu pâtes, desserts et so-
das : il ne faut plus du tout 
consommer de sucres, ni de 
céréales ou farines, ni de 
légumineuses et pommes 
de terre ! Alors que notre 
alimentation habituelle ap-
porte 40 à 60% de l›énergie 
sous forme de glucides, 
l›alimentation cétogène fait 
grimper la part des graisses 

jusqu›à 70 voire 80% de l’ap-
port énergétique (20 à 25% 
apporté par les protéines et 
5 à 10% de glucides). Les 
apports en protéines restent 
modérés et d›origine ani-
male : on choisit des viandes 
plutôt grasses, des poissons 
gras (thon, saumon, maque-
reau, sardine) et des œufs. 
On consomme des légumes 
verts (radis, asperge, cour-
gette, salade, chou, auber-
gine, tomate etc), ainsi que 
des huiles végétales pour les 
cuire ou assaisonner : huile 
de colza, de coco, de noix et 
noisette, graisse de canard, 
crème fraîche bio à 30%MG, 
lait de coco, des fromages 
et produits laitiers (gras et 
non allégés), des oléagineux 
(noix, amandes…) et olives. 
Sont également autorisés 
quelques fruits, peu sucrés : 
avocat, noix de coco, baies et 
fruits rouges, pamplemousse, 
goyave, kiwi.

La crème de nuit agit 
pendant notre som-
meil pour régénérer 

la peau. Mais à quel âge faut-
il s’y mettre ? Comment la 
choisir ? Suivez les conseils 
de notre experte, la derma-
tologue Marie-Estelle Roux, 
pour l’utiliser à bon escient.

À quoi sert la crème de 
nuit ?

Son actif principal est de 
reformuler un film hydrolipi-
dique de bonne qualité pen-
dant la nuit pour que la peau 
reste bien hydratée. La plu-
part du temps, elle contient 
également des actifs répara-

teurs vitaminés ou anti-rides 
pour favoriser la régénéra-
tion de la peau à l’inverse des 
soins de jour qui sont plutôt 
constitués d’agents protec-
teurs contre les agressions 
climatiques et la pollution.

Pourquoi la nuit est-elle 
plus propice aux soins 

réparateurs ?

C›est au moment de la nuit 
que la peau est la plus tran-
quille. Elle n›est ni agressée 
par les variations climatiques 
ni soumise à divers parfums 
: eau de toilette, cosmé-
tiques... Durant notre som-
meil, la crème a tout le temps 

de pénétrer et d’agir en pro-
fondeur.

Comment choisir sa crème 
de nuit en fonction de son 

type de peau ? 

Pour booster l’efficacité de 
sa crème de nuit et se réveil-
ler avec le visage éclatant, 
tout comme pour la crème 
de jour, il est important de 
choisir son soin de nuit en 
fonction de son type de peau. 
Pour retrouver douceur et 
souplesse, les peaux sèches 
s›orienteront vers une for-
mule hydratante ou nourris-
sante, tandis que les peaux 
mixtes à grasses préfèreront 

une texture fluide et légère 
qui aura pour action de régu-
ler la production de sébum.

Comment utiliser sa 
crème de nuit ?

Après une toilette soignée, 
de préférence avec des pro-
duits doux, appliquez un 
sérum de nuit spécifique à 

vos besoins ( anti-âge, éclat, 
hydratation, tâches...) puis, 
faites pénétrer la crème de 
nuit sur l’ensemble du visage 
( y compris le cou) en évitant 
le contour des yeux pour évi-
ter de faire gonfler les pau-
pières. Pour cette zone très 
fragile, optez pour un soin de 
nuit spécifique également.
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La salle Ibn Zeydoune 
(Alger) a abrité, 
samedi soir, l’avant 

première du long métrage 
«Saliha» réalisé par 
Mohamed Sahraoui et le 
court métrage «El Waldine» 
(Les parents) de Maouchi 
Khellaf, sous le patronage 
du ministère de la Culture 
et le soutien du Fonds de 
développement de l’art, de 
la technique et de l’industrie 
cinématographiques 
(FDATIC).
Inspiré de faits réels, «Saliha» 
retrace avec brio le parcours 
militantiste de la martyre 

Zoubida Ould Kablia, jeune 
médecin à l’époque ayant 
quitté l’université pour 
rallier les rangs de l’Armée 
de libération nationale 
(ALN) à la ville de Mascara, 
se dévouant entièrement au 
service de sa patrie.
Le film est écrit par le 
scénariste, Rabah Drif 
et adapté d’un livre du 
moudjahid Ali Amrane, 
un compagnon d’arme de 
l’héroïne «Saliha» avec la 
collaboration du moudjahid 
et homme d’Etat, Dahou 
Ould Kablia (son frère).
Concernant le casting, 

Mohamed Sahraoui a engagé 
des comédiens connus à 
l’instar de la jeune Souha 
Oulha qui a interprété le rôle 
de Saliha, en sus de Mohamed 
Frimehdi, Fadila Achmaoui, 
Mabrouk Farroudji, Menad 
Mbarek, Keradi Nadir et 
Halim Zribea ayant tous 
excellé dans le jeu d’acteur 
ainsi qu’à la maitrise du 
dialecte de la région.
Approché par l’APS au terme 
de la projection de son film, 
le réalisateur a estimé que cet 
œuvre était un hommage à 
tous les martyrs qui s’étaient 
sacrifiés pour l’indépendance 

de l’Algérie.
La soirée a vu également 
la projection, en avant-
première, du court métrage 
«El Waldine» du réalisateur 
Maouchi Khellaf qui traite 
une question sociale à 
dimension humaine racontant 
l’histoire de la vieille «Nana 
Fatma», abandonnée par son 
fils et sa femme.
La vieille s’adonnait à la 
mendicité pendant des 
années avant qu’elle ne 
soit retrouvée par son petit 
fils Ahcène qui arrive à 
convaincre ses parents de 
demander pardon et ramener 

la vieille chez eux.

Tourné dans la région 

d’Adekkar (Béjaia) et produit 

avec un petit budget, le film a 
été écrit par Kamel Amari.

«L’Homme qui a 
vendu sa peau » 
et « The Dilemma 

» sont les principaux films 
tunisiens primés au Festival 
du film arabe de Malmö 
(MAFF). Il est organisé du 
6 au 11 avril, à Malmö en 
Suède.
La compétition officielle de 
la 11e édition du MAFF est 
dédiée aux longs et aux courts 
métrages. Son palmarès a été 
dévoilé dimanche. En effet, la 
cérémonie de clôture a eu lieu, 
sans le public, au siège de la 
bibliothèque de la ville, « The 
Malmö Central Library ». Le 
cinéma tunisien est également 
primé à la plateforme des 
fonds de postproduction, « 
MAFF industry Days ». Celle-
ci est organisée en parallèle 
au Festival, du 6 au 10 avril.

Deux lauréats dans la 
compétition officielle
« The Man Who Sold His 
Skin » de Kaouther Ben 
Haniaa remporte le prix du 
meilleur film, une récompense 
dotée de 20.000 couronnes 
suédoises. En parallèle à sa 
nomination, le film est diffusé 
sur la plateforme du MAFF.
« The Dilemma » (La Fuite) 
de Ghazi Zaghbeni remporte, 
quant à lui, le Prix du meilleur 
scénario, attribué à Ghazi 
Zaghbeni. Ce long métrage a 
été présenté en avant-première 
dans le cadre des JCC 2020. Il 
a fait sa sortie en salles depuis 
fin décembre dernier.
Le jury de la compétition des 
longs-métrages réunissait 
la cinéaste palestinienne 
Najoua Najjar, l’actrice-
réalisatrice saoudienne 

Fatma Benoui, la chercheuse 
cinématographique Leila 
Chradi, la journaliste 
libanaise Raya Abi Rached et 
le scénariste égyptien Tamer 
Habib.

Trois projets de films 
primés au MAFF Industry 

Days
Trois projets de films tunisiens 
ont aussi obtenu quatre 
prix aux programmes de 
financement du MAFF. Lequel 
est dédié aux coproductions 
cinématographiques arabes et 
nordiques.
Il s’agit de longs métrages 
de fiction qui ont été primés 
parmi une sélection de sept 
films. « I’ll Go to Hell » 
réalisé par Ismahane Lahmar 
a remporté deux prix. Avec 
notamment un premier 
prix pour l’étalonnage des 

couleurs, doté de 10.000 
dollars américains, et attribué 
par The Cell Post Production.
Le second prix pour la 
distribution du film dans 
le monde arabe est doté de 
5.000 dollars américains. Et 
ce, en guise de garantie pour 
un projet de long-métrage de 
fiction, en plus d’un package 
marketing et 10.000 dollars 
attribués par MAD Solutions.
« Nothing About My Mother 
» est un projet de film réalisé 
et produit par Latifa Doghri et 
Salem Trabelsi. Il a remporté 
le prix de la distribution 
en Suède. Ce prix, doté de 
3.000 dollars américains, est 
attribué par le cinéma arabe 
en Suède (Arab Cinema in 
Sweden).
Un prix pour le mixage du 
son a été attribué à un projet 

de film du producteur tunisien 
Faycel Hsayri et le réalisateur 
Saer Mussa, « Layla Departs 
Her Soul ». C’est une 
coproduction entre la Tunisie, 
le Qatar et la Turquie. Ce prix 
est doté de 15.000 dollars. 
Il est présenté par Leyth 
Productions. Il permet de 
réaliser l’opération de mixage 
pour une durée de 15 jours.
Au final, plus de 115.000 
dollars ont été attribués dans 
le cadre de « MAFF Industry 
Days ». Il est composé 
de trois programmes de 
financement. Des fonds de 
développement et de post-
production sont alloués. 
Objectif: soutenir les cinéastes 
arabes et les coproductions 
cinématographiques arabes et 
nordiques.

Le film «Their Algeria 
(Leur Algérie)» de 
la franco-algérienne 

Lina Soualem a décroché 
le prix spécial du jury pour 
le concours des films long 
métrage au festival du film 
arabe de Malmö (Suède) 
dont la manifestation a été 
clôturée, dimanche, selon les 
organisateurs.
A travers son film «Their 
Algeria» (2020), une 
production algéro-franco-
qatarie, la réalisatrice Lina 

Soualem raconte l’histoire de 
ses grands parents Mebrouk 
et Aicha, séparés après plus 
de 62 ans de vie conjugale, en 
plongeant dans la mémoire des 
premiers migrants algériens en 
France.
Par ailleurs, le film tunisien « 
L’Homme qui a vendu sa peau» 
de la réalisatrice tunisienne 
Kaouther Ben Hania», lequel 
figurait sur la liste définitive 
des nominations des Oscars 
du meilleur film international 
cette année, a raflé le prix du 

meilleur long métrage.

Le programme de la 11e 

édition du festival a enregistré 

la participation de près de 40 

films de 23 pays, en présence 
des organisateurs et dont les 

festivités ont été retransmises 

via Internet.

Créé en 2011, le festival 

de Malmö tend à créer 
des passerelles entre la 

culture arabe et les cultures 

occidentales à travers des 

films, étant un langage visuel 
mondial. Le festival avait 

annoncé, au terme de l’édition 

précédente en octobre dernier, 

avoir  changé la date de son 

rendez-vous annuel qui sera 

organisé désormais en avril de 

chaque année.

Festival du film arabe de Malmö:

 «Their Algeria» décroche le prix spécial du jury

Avant-première du long métrage «Saliha»
 et du court métrage «El waldin»

MAFF de Malmö: 

le cinéma tunisien rafle six prix
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Les deux couronnes 
ont disparu en pleine 
querelle de succession 

à la tête du royaume du Warri. 
Une affaire qui vient troubler 
la tranquillité de la ville 
éponyme, centre névralgique 
de l’industrie pétrolière du 
Nigeria.
C’est un véritable choc. 
En pleine bataille pour la 
succession de l’olu (roi) du 
Warri, les deux couronnes 
royales vieilles d’au moins 
quatre siècles se sont 
évaporées dans la nature.
L’une d’elles avait été portée 
pour la première fois par 
l’Ogiame Atuwatse, qui régna 
de 1625 à 1643. Selon des 
sources locales, il s’agirait 
d’un cadeau offert par le 
roi du Portugal au jeune 
Atuwatse (surnomé Dom 
Domingos par les Portugais) 
en 1611, au moment où ce 
dernier allait rentrer à Warri 
après un séjour éducatif dans 
le royaume ibérique. Depuis 
lors, quatorze souverains ont 
porté cette couronne devenue 
symbole de royauté chez le 
peuple itsekiri.

Querelle de succession
Tout débute avec l’annonce, le 
5 avril, du décès de l’Ogiame 
Ikenwoli, olu (roi) du Warri, 
une nouvelle qui ouvre la 

course à sa succession sur 
le trône. Le fils du défunt, 
Tsola Emiko, est toutefois 
rapidement désigné. Mais la 
décision est aussitôt contestée 
par un groupe rival, qui estime 
que la procédure normale a 
été violée, un édit datant de 
1979 disqualifiant le prince 
Tsola Emiko.
L’opposition au prince Tsola 
Emiko est menée par le 
Chief Ayiri Emami, proche 
conseiller du roi défunt. 
D’après l’opposition, pour 
être roi du Warri, il faut être 
né soit d’une mère originaire 
du royaume. Ayant remis 
en question la légitimité du 
prince Emiko à être désigné 
roi, le dignitaire a été suspendu 
de ses fonctions d’ologbotsere 
(sorte de Premier ministre). Il 
a immédiatement rejeté cette 
suspension, arguant que seul 
un roi en exercice a le pouvoir 
de le démettre. Emami assure 
que les canons de la tradition 
n’ont pas été respectés lors 
de la désignation du nouveau 
roi et entend poursuivre la 
contestation. S’exprimant 
dans une chaîne de télévision 
locale, il a déclaré n’avoir 
aucun problème personnel 
avec le prince Emiko, mais 
vouloir uniquement que « les 
traditions soient respectées».

C’est dans ce contexte tendu 
que les deux couronnes ont 
disparu de l’Aghofe, le palais 
royal des Itsekiris.
Ce sont des objets de grande 
valeur, décorés de diamant 
et d’argent. Hormis leur 
valeur matérielle, elles 
présentent aussi une valeur 
symbolique et revêtent une 
grande importance historique 
et culturelle. L’une des 
couronnes est destinée au roi 
(Ogiame), l’autre à la reine 
(Olori). En leur absence, 
impossible de procéder à 

l’oyoekoro, la cérémonie 
d’installation du nouveau 
monarque prévue en juillet 
prochain.
Muhammadu Buhari s’en 

mêle
L’affaire a suscité 
l’intervention du chef de 
l’État nigérian. Dans un 
message transmis via son 
cabinet, Muhammadu Buhari 
« appelle la nation itsekiri à 
résoudre les différends » liés à 
la désignation de son nouveau 
roi.
La situation géographique de 

Warri fait de cette crise une 

question importante pour le 

Nigeria. Le royaume, dont 

la création date d’avant la 

colonisation anglaise et la 

naissance du Nigeria, se 

confond de nos jours avec 

la ville portuaire éponyme, 

capitale de l’État du Delta. 

Située dans le sud-est du 

Nigeria, elle constitue le cœur 

de l’industrie pétrolière et le 

poumon économique du pays.

La culture tuniso-
égyptienne sera au 
rendez-vous ce soir. 

En effet, l’ambassade de 
Tunisie au Caire a informé 
qu’un concert se tiendra ce 
soir à la maison de l’opéra 
de Zamalek. Le concert sera 
animé par le chanteur tunisien 
Lotfi Bouchnak accompagné 
de l’artiste égyptiennne 
Rihem Abdelhakim.
Le spectacle  en mettant 
en avant la culture tuniso-
egyptienne  aura lieu 
dimanche (18h00 heure 
égyptienne et 17h00 
heure tunisienne). Cela  
s’inscrit dans le cadre de 
la visite du Président de la 
République tunisienne en 
Egypte (9-11 avril 2021) et 

de la proclamation par les 

Président égyptien Abdel 

Fattah Al-Sissi, et de son hôte 

le président Kaïs Saïed, de 

l’année 2021-2022, année de 

la culture tuniso-égyptienne.

Culture Tuniso-egyptienne 
au rendez-vous
Au cours d’une conférence 
de presse commune, tenue 
samedi au Palais présidentiel 
al-Ittihadiya, au Caire, Al-
Sissi a encore indiqué avoir 
examiné avec le président 
Saïed les moyens d’améliorer 
les divers aspects de la 
coopération culturelle entre 
les deux pays. Le but étant de 
renforcer le rapprochement 
entre les deux peuples, a 
ajouté Al-Sissi.
Ainsi, le Président égyptien 
a encore relevé le rôle 
important de la culture. 
Et ce dans la lutte contre 
l’extrémisme idéologique 
dont font face les pays de la 
région.

En outre, Saïed et Al-Sissi 
ont indiqué l’activation des 
manifestations culturelles 
et artistiques communes 
en Egypte et en Tunisie, de 
façon à ce qu’elles reflètent 
les relations historiques 
qui existent entre les deux 
peuples frères et contribuent 
à faire rayonner le patrimoine 
culturel et civilisationnel des 
deux pays.
Au premier jour de sa visite 
en Egypte, Saïed a visite, 
vendredi, le Musée national 
de la civilisation égyptienne 
(NMEC) près du Caire, 
inauguré le samedi 4 avril lors 
d’un grand défilé intitulé la « 
Parade dorée des pharaons».

Nigeria :

 les Itsekiris en émoi après le vol des couronnes royales

2021-2022 année de la culture tuniso-égyptienne: 

Concert lotfi Bouchnaq et Rihem Abdelhakim à la maison 
de l’opéra de Zamalek
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Pékin express
08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Amoureuse de mon meilleur ami 

15h55 Les reines du shopping 

17h00 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Pékin express 

23h10 Pékin express : Itinéraire bis 

m6

Le labyrinthe

france 5
09h15 Consomag 
09h20 Au bout c’est la mer 
09h55 Les explorateurs du goût : Le road 
trip culinaire 
10h50 La p’tite librairie 
10h55 Les quatre saisons de l’Alaska 
11h45 La quotidienne 
13h05Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Au bout c’est la mer 
15h10 Les 300, la bataille des Thermopyles 
16h00 Ananas : le roi des fruits ? 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 Salvator Mundi : la stupéfiante 
affaire du dernier Vinci 
22h20 Le monde en face 
22h50 C ce soir 
23h59 La p’tite librairie 

11h45La boîte à questions 
11h54 L’info du vrai, le docu news 
12h25 L’info du vrai, le mag 
12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h38 Vikings 
14h21 Vikings 
15h06 L’hebd’Hollywood 
15h19 Plateaux cinéma coup de coeur 
15h21 The Way Back 
17h06 Caractères 
17h58 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h54 Groland le zapoï 
21h05 Plateaux cinéma coup de coeur 
21h07 Raoul Taburin 
22h35 Mes jours de gloire 

canal +

Laissez-vous guider

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Ma vie entre ses mains 

15h45 Infirmière ou ange de la mort ? 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 My Million 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Le labyrinthe 

23h15 New York Unité Spéciale 

11h50 Tout le monde veut prendre sa place 
12h45 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 Expression directe 
13h50La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Simplissime 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Laissez-vous guider 
23h05 Dans les secrets de l’exposition 
Napoléon 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 La stagiaire 
21h55 La stagiaire 
22h50 La stagiaire 
23h40 La stagiaire 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
La huitième étape de l’aventure démarre en Turquie, le 

long de la côte balnéaire de Kemer. Pour leur première 
épreuve, les concurrents seront confrontés au fameux 

«petit déjeuner local», séance de dégustation de spécia-
lités étranges et de produits improbables. La course reprendra 
ensuite, mais sans voiture, puisque les concurrents devront faire une 
traversée en paddle. Ils découvriront également les environs du volcan 
de Mekke, puis la région de Cappadoce. Loin des zones touristiques, les 
soirées chez l’habitant promettent d’être plus authentiques que jamais.

A l’occasion de la commémoration du bicentenaire de la 
mort de Napoléon Bonaparte, Stéphane Bern et Lorànt 
Deutsch font découvrir les lieux qui ont marqué son 

histoire, à l’aide de reconstitutions en 3D. De Paris, où il ren-

contra l’amour de sa vie, Joséphine de Beauharnais, à l’île d’Aix, d’où 

il s’embarqua pour l’exil, ils font revivre les endroits aujourd’hui disparus qui 

ont jalonné son parcours extraordinaire : l’hôtel Chantereine, le château de 

Saint-Cloud, le palais du roi de Rome, les Bains chinois et le Bellerophon, 

navire de la marine anglaise.

Thomas se réveille dans un ascenseur qui le mène 
dans un espace vert, encerclé par des murs gi-
gantesques, où vit une communauté de jeunes 

hommes. Les adolescents apprennent au jeune homme, 
temporairement amnésique, qu’ils se sont tous retrouvés ici 
comme lui, enfermés dans un labyrinthe géant, dont les murs se dé-
placent régulièrement. Il apprend également que les habitants forcés 
de cet endroit sont classés en catégories. Thomas, très vif, apprend 
qu’il pourrait appartenir à celle des coureurs, qui explorent le laby-
rinthe chaque nuit. Il apprend aussi que ces expédiions sont potentiel-
lement mortelles.
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L’ensemble de la mo-
narchie britannique 
est en deuil depuis 

le décès du prince Philip. 
Cet événement marque éga-
lement le grand retour du 
prince Harry en Angleterre. 
Bien arrivé à Londres, le 
prince Harry n’a cependant 

pas pu regagner son ancienne 
demeure...
La nouvelle, pourtant prévi-
sible, a provoqué une onde de 
choc au sein de la population 
britannique : le prince Philip 
est décédé ce vendredi 9 avril. 
Agé de 99 ans, l’époux d’Eli-
zabeth II a rendu son dernier 

souffle entouré des siens dans 
son château de Windsor. Les 
funérailles de ce dernier se 
tiendront le samedi 17 avril 
à 15 heures locale, dans la 
chapelle St George du châ-
teau de Windsor. Cet événe-
ment tragique va néanmoins 
permettre au clan Windsor de 
se ressouder auprès de cette 
figure tutélaire, pour laquelle 
ils avaient beaucoup d’affec-
tion. Il faut avouer que la 
dernière année passée n’a pas 
été de tout repos pour la Sou-
veraine britannique et son 
défunt époux. Leur petit-fils 
Harry leur ayant donné bien 
du fil à retordre.
En janvier 2020, celui-ci an-
nonçait en effet se dégager de 
ses obligations monarchiques 
et ne plus vouloir être membre 
senior de la famille royale. 

Exilé sur la côte Ouest des 
Etats-Unis avec son épouse 
Meghan Markle et leur fils 
Archie, Harry s’est éloigné 
de sa famille. Le Megxit 
avait atteint son paroxysme 
début mars dernier, après que 
les Sussex ont accordé une 
interview choc à Oprah Win-
frey, lors de laquelle ils ont 
ressenti le besoin de régler 
leurs comptes avec la famille 
royale. 

Délogé de sa résidence
La disparition de son grand-
père contraint le papa 
d’Archie à effectuer un retour 
imprévu en Angleterre. Tous 
les Britanniques sont inquiets 
de savoir comment se dérou-
leront les retrouvailles du 
frère de William avec le reste 
de la famille. Le petit-fils de 
la reine est arrivé sans son 

épouse, Meghan Markle, ni 
Archie, son fils. La duchesse 
de Sussex, enceinte de leur 
second enfant, une petite fille 
prévue pour l’été, est excusée 
par avis médical de se rendre 
aux funérailles.
Le quotidien anglais 
l’Express a indiqué qu’après 
avoir atterri à l’aéroport 
d’Heathrow, le prince Harry 
n’avait pas regagné sa mai-
son, Frogmore Cottage, mais 
qu’il s’était rendu directe-
ment à Nottingham Cottage 
pour commencer sa qua-
rantaine pendant 10 jours. 
Le magazine indique que la 
résidence de Frogmore a été 
remise à sa cousine, la prin-
cesse Eugenie. Qui va à la 
chasse...

Cinq ans après la dis-
parition de Prince, 
un album complet du 

kid de Minneapolis sort du 
coffre-fort. Un album pos-
thume du chanteur américain, 
intitulé Welcome 2 America, 
va sortir le 30 juillet, a annon-
cé Legacy Recordings, label 
de Sony.
« Une puissante prise de posi-
tion qui illustre les interroga-
tions de Prince, ses espoirs, 
sa vision sur une société en 

mutation, annonçant les pré-
mices d’une ère de divisions 
politiques, de désinformation 
et d’un combat renouvelé 
pour la justice raciale », pro-
met le label.
Ce nouvel opus comprend 
12 titres enregistrés aux stu-
dios Prince’s Paisley Park en 
2010, dont 11 titres originaux 
et une reprise de Stand Up 
and B Strong de Soul Asy-
lum.

Britney Spears s’est fait vac-
ciner contre le Covid-19. La 
star a dévoilé sur Instagram 
avoir reçu l’injection, appe-
lant la procédure un « grand 
succès ». Dans sa vidéo, l’in-
terprète de Toxic explique 

que « les gens sur Internet 
disent que ça fait vraiment 
mal, comme une balle dans 
le bras. Ça n’a rien fait. Je 
n’ai rien senti, et je vais bien, 
et j’espère que ça va conti-
nuer».

L’actrice Firmine 
Richard est dans 
la tourmente : son 

fils est soupçonné d’avoir 
porté des coups mortels à 
l’arme blanche. Il a été placé 
en garde à vue ce dimanche 
11 avril dans l’après-midi. 
Les faits se seraient déroulés 
dans la matinée nous apprend 
le Parisien.
Le Parisien fait état d’un 
événement d’une violence 
incroyable. Les faits se sont 
déroulés au petit jour, ce 
dimanche 11 avril, en Seine-
Saint-Denis. Les habitants 
d’un quartier situé entre Bo-
bigny et Pantin ont alerté les 
forces de l’ordre au petit ma-
tin, après avoir été témoins 
d’une rixe assez violente 
entre deux hommes. Lorsque 
les policiers puis les secours 
sont arrivés sur place, ils 
n’ont rien pu faire pour 
sauver de la mort un jeune 
homme, gravement blessé au 
torse. Les deux protagonistes 
auraient eu « un différend sur 
les réseaux sociaux » résume 
une source policière.
La victime se serait rendue 
au domicile de son agresseur, 
qui n’est autre que le fils de 
l’actrice Firmine Richard. Si 
l’on ignore la teneur de leurs 

échanges, Keneff, le fils de 
l’actrice vue dans Romuald 
et Juliette de Coline Serreau, 
aurait poursuivi sa victime 
dans la rue, avec une arme 
blanche. Une source poli-
cière rapporte qu’il l’a poi-
gnardé à plus de dix reprises, 
avant de prendre la fuite puis 
d’être interpellé quelques 
heures plus tard.

Un casier judiciaire bien 
rempli

Le fils de l’actrice est placé 
en garde à vue et devra ré-
pondre de ses actes. Keneff, 
39 ans, est déjà connu des 
services de police puisqu’il 
porte au moins huit condam-
nations, dont une pour agres-

sion homophobe qui l›avait 
conduit en prison. Selon plu-
sieurs internautes, le meurtre 
perpétré ce dimanche 11 
avril aurait été retransmis sur 
Internet, via Bigo, une plate-
forme de diffusion en direct 
qu’utilisaient le meurtrier 
présumé et sa victime. Une 
information que les journa-
listes du Parisien n’ont pas 
pu confirmer. En revanche, 
sur les différentes plate-
formes sociales, de nom-
breuses vidéos de menaces et 
de violences semblent attri-
buées au meurtrier présumé. 
Affaire à suivre ...

Prince : 

Un album posthume 
sort cet été 

Info Star...

Firmine Richard : 

Son fils soupçonné de meurtre après 
une agression à l’arme blanche

Mort du prince Philip : 

où loge le prince Harry en attendant les obsèques 
de son grand-père ?
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La France juge les propos de Djaâboub 
«excessives» et plaide l’apaisement

AmbAssAde d’Algérie en FrAnce :

Suspension de la délivrance 
des autorisations spéciales d’entrée 

sur le territoire national

FrAnce :

Début du mois de Ramadhan 
mardi 13 avril 2021

lA FrAnce prend
de nouvelles mesures 

FAce Au covid :

 Le confinement élargi 
sur tout son territoire, 
commerces, crèches 

et écoles fermés

Réagissant aux 
déclarations du 
ministre du travail, 

El Hachemi Djaâboub qui 
qualifiait jeudi dernier la 
France, ex-puissance coloniale, 
«d’ennemi traditionnel et 
éternel» de l’Algérie, le 
secrétaire d’Etat français aux 
Affaires européennes Clément 
Beaune a déclaré dimanche 
que La France souhaite un 
«apaisement» dans la relation 
avec Alger malgré quelques 
«paroles excessives» à son 
encontre et cela après le report 
d’une visite de son Premier 
ministre Jean Castex.
Clément Beaune, qui lors de 
l’émission «Le Grand Jury» 
des médias RTL/Le Figaro/

LCI, a souligné à ce propos 
qu’»il y a parfois des paroles 
excessives dans les relations 
franco-algériennes».
Pour Clément Beaune, ces 
propos n’ont pas de raison 

de conduire à un rappel de 
l’ambassadeur de France en 
Algérie. «Non, je ne crois 
pas», a-t-il dit, interrogé sur 
une telle possibilité.»Il faut 
apaiser tout cela», a-t-il ajouté.

Le ministre des Affaires 
étrangères «Jean-Yves Le 
Drian a eu des contacts 
ces derniers jours (avec 
son homologue Sabri 
Boukadoum), et en aura dans 
les prochains jours», a-t-il 
ajouté sans plus de précisions.
Le membre du gouvernement 
français a réfuté par ailleurs 
toute «tension» entre la France 
et l’Algérie autour de la visite 
de Jean-Castex, annulée 
officiellement en raison de 
la crise de la Covid-19, mais 
surtout parce que les Algériens 
se plaignaient de voir la 
délégation française réduite à 
la portion congrue.
«Le fait qu’il n’y ait pas pu 
y avoir cette rencontre de 

haut niveau entre les deux 
gouvernements n’est pas liée 
à une tension entre la France 
et l’Algerie mais à la situation 
sanitaire qui ne permettait 
pas au gouvernement français 
d’aller en grand nombre en 
Algérie», a-t-il dit.En pleine 
crise sanitaire, «on ne peut 
imaginer que les autorités 
françaises se déplacent comme 
si de rien n’était, en très grand 
nombre», a estimé le secrétaire 
d’Etat.
«Ce ne serait pas responsable 
en termes d’image et sur le 
fond», a-t-il ajouté. «On a 
préféré collectivement décaler 
cette rencontre qui aura lieu 
dans quelques mois», a-t-il 
poursuivi.

L’entrée en Algérie à 
titre exceptionnel 
en application de 

la mesure de fermeture des 
frontières dans le cadre de la 
lutte contre la propagation 
du coronavirus vient d’être 

suspendue jusqu’à nouvel 
ordre, a annoncé mardi 
l’ambassade d’Algérie en 
France.
«L’ambassade d’Algérie 
à Paris porte à la 
connaissance des membres 

de la communauté nationale 
en France que les vols de 
rapatriement assurés par 
la compagnie nationale 
Air Algérie demeurent 
toujours suspendus», 
rappelle la représentation 

diplomatique algérienne en 
France.
«Il a été également décidé 
de surseoir, jusqu’à nouvel 
ordre, à la délivrance des 

autorisations d’accès au 
territoire national via les 
compagnies aériennes 
étrangères» ajoute la même 
source.

Le premier jour 
du mois béni du 
Ramadhan est 

fixé au mardi 13 avril 
2021, annonce la Grande 
Mosquée de Paris dans un 
communiqué.
«La commission 
théologique de la Grande 
Mosquée de Paris, le 
président et le bureau 
exécutif du CFCM et 
les présidents des quatre 
fédérations musulmanes 
(FFAIACA, GMP, MF et 
RMF), se sont réunis ce 
dimanche 11 avril 2021 par 
visio-conférence, en lieu 
et place d’une rencontre 
initialement prévue à la 
Grande mosquée de Paris.

Et d’indiquer que «suite 
à la consultation des 
calculs scientifiques et des 
données astronomiques 
universelles, la 
commission a déterminé 
le premier jour du mois 
béni de Ramadan 2021 - 
1442 / H au Mardi 13 avril 
2021».
Cette année, pour la 
deuxième fois, les 
autorités religieuses en 
France déconseillent 

fortement aux familles 
de se regrouper en 
famille ou entre voisins 
au moment de l’»iftar», 
le repas quotidien de 
rupture du jeûne, alors 
que c’est habituellement 
une composante sociale, 
conviviale voire festive du 
mois du Ramadhan. 
Autre fait pour la deuxième 
année : les musulmans 
ne pourront s’y rendre 
dans les mosquées pour 
les Tarawih, les prières 
nocturnes spécifiques au 
Ramadhan, à cause du 
couvre-feu qui débute tous 
les soirs à partir de 19h.
En Arabie saoudite, aux 
Émirats arabes unis, en 

Irak et en Égypte, le 
Ramadhan débutera le 
mardi 13 avril. Dans ces 
pays, les cinq prières 
quotidiennes et les prières 
de Tarawih auront lieu 
dans les mosquées tout au 
long du mois sacré.
Au Maroc, le 
gouvernement a imposé 
un couvre-feu pendant le 
Ramadhan de 20h à 06h.
Nous implorons Allah 
Tout Puissant d’accepter 
notre jeûne et de nous 
combler de Sa Clémence 
et de Sa Miséricorde 
durant ce mois béni du 
Ramadhan.

Le président français Emmanuel Macron 
a annoncé  une extension à tout le 
territoire métropolitain des mesures 

de lutte contre le Covid et la fermeture des 
écoles pour trois semaines, afin de tenter 
d’endiguer la troisième vague de la maladie.
Ces règles pour tout le territoire prévoient 
un couvre-feu à partir de 19H (17H GMT), 
la fermeture de certains commerces et des 
restrictions de déplacement.
Deux des trois semaines de fermeture des 
établissements scolaires correspondront 
aux vacances de printemps, qui seront 
uniformisées pour tout le pays.


